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La commission de la fatwa du ministère des Affaires religieuses 
condamne les propos provocateurs de Raïssouni contre l’Algérie

Déclarations algérophobes De raïssouni:

Bévue grossière et impair condamnable et répréhensible

La Commission de la 
fatwa du ministère des 
Affaires religieuses 

et des Wakfs a condamné 
mercredi les propos 
provocateurs du président de 
l’Union internationale des 
oulémas musulmans (UIOM), 
le Marocain Ahmed Raïssouni, 
qui a tenté d’allumer les feux 
de la fitna dans la région, 
soulignant qu’”il fait ainsi 
sienne l’idéologie des groupes 
terroristes extrémistes”.
“Les propos de Raïssouni 
portent une incitation claire et 
un appel explicite à attaquer la 
souveraineté des Etats. Mal lui 
en a pris d’attiser le discours de 
haine et d’appeler à allumer les 
feux de la fitna entre les peuples, 

les Etats et les gouvernements 
de la région”, a précisé la 
Commission de la fatwa dans 
un communiqué, ajoutant que 
Raïssouni “a tenté vainement 
de revêtir ces élucubrations 
et ces divagations du sceau 
du djihad en les reliant à des 
thèses illusoires et infondées 
rejetées par la religion, la 
raison, l’histoire et la réalité, 
faisant ainsi sienne l’idéologie 
des groupes terroristes 
extrémistes”.
“Le véritable djihad est celui 
dont nos aïeux ont porté 
l’étendard dans cette terre bénie 
lorsque, répondant à l’appel de 
la religion et de la patrie, ils se 
sont levés contre l’occupation 
française, sacrifiant leur argent 

et leurs vies. Et c’est le même 
djihad mené aujourd’hui 
par les enfants du peuple 
palestinien contre l’entité 
sioniste occupante”, a soutenu 
la commission de la fatwa.       
“L’auteur de ces propos graves 
et insensés, qui s’est approprié 

la doctrine expansionniste 
du Makhzen, a voulu attenter 
à la souveraineté de deux 
états voisins, en l’occurrence 
l’Algérie et la Mauritanie, 
faisant fi des règles et des lois 
internationales et des principes 
de bon voisinage, ainsi que de 

la morale islamique dont tout 
un chacun doit se prévaloir,  
à fortiori lorsqu’il s’agit d’un 
individu qui prétend être 
versé dans les sciences de la 
Charia islamique”, a estimé la 
commission.      
La commission se dit 
convaincue que “les peuples 
de la région sont pleinement 
conscients des complots ourdis 
contre eux et que ces tentatives 
vaines et désespérées ne feront 
que renforcer leur rejet du 
discours de haine et d’hostilité 
relayé par ces porte-voix et 
leur attachement à la fraternité 
et l’unité islamiques, à la 
préservation de leurs intérêts 
et à la défense de leur destin 
commun”.

Les récentes déclarations 
du président de l’Union 
internationale des 

Oulémas musulmans (UIOM), 
le Marocain Ahmed Raïssouni, 
constituent une “bévue grossière” 
et un “impair aussi condamnable 
que répréhensible” dont l’auteur 
s’est arrogé le droit de parler au 
nom de l’instance internationale 
qu’il préside et d’en faire une 
tribune pour distiller son venin 
contre l’Algérie et la Mauritanie, 
pays frère.
Cette sortie au ton provocateur 
et saugrenu, oeuvre d’une 
personnalité censée donner 
l’exemple en termes de recours 
à la jurisprudence et aux valeurs 
de l’Islam, n’a pas manqué de 
susciter une vague d’indignation 
et de mécontentement auprès de 
partis politiques, d’organisations 
et de personnalités nationales, 
mais aussi de citoyens via les 
réseaux sociaux, qui ont dénoncé 
une telle attitude à même d’attiser 
les feux de la Fitna et de susciter, 
dans la région, des tiraillements 
aux conséquences graves.
Une nouvelle bourde qui dénude 
la pensée sclérosée de l’élite des 
sbires du Makhzen. Le dénommé 
Raïssouni s’est, cependant, 
surpassé... il vient de dévoiler sa 
tendance intellectuelle extrémiste 
violente et sa personnalité aux 
orientations fanatiques, d’où la 

question de savoir combien de 
+Raïssouni+ sont aux commandes 
dans des instances internationales 
chargées de servir l’Humanité en 
diffusant les valeurs de l’Islam 
prônant la paix, la tolérance et la 
coexistence?.
Dans un communiqué signé 
par son chef, Cheikh Mohamed 
El-Mamoun Al-Qassimi, la 
Ligue Rahmania des zaouïas 
scientifiques a qualifié de 
“choquantes” les déclarations de 
Raïssouni, précisant que “cette 
bavure a entaché d’opprobre 
la crédibilité d’un savant 
et sa réputation en  milieux 
scientifiques, lui qui assure 
la présidence d’une instance 
scientifique internationale de 
renom”.
Raïssouni “est allé très loin 
lorsqu’il a appelé les oulémas 
et prédicateurs marocains, au 
djihad et à prendre part à une 
marche millionnaire sur le 
territoire algérien (...), un appel 
clair à attiser les feux de la fitna 
et à creuser davantage le fossé 
qui sépare les deux pays en 
jonchant d’épines la voie menant 
à l’Edifice maghrébin pour lequel 
a été créée l’Union du Maghreb 
arabe”, précise la Ligue.
Le président de L’UIOM “aurait 
dû centrer ses efforts sur les 
moyens de faire avorter le 
processus de normalisation qui 

ouvre la voie à l’entité sioniste 
et lui assure une présence dans la 
région du Maghreb, constituant 
ainsi une menace pour sa sécurité 
et un complot dangereux ourdis 
contre ses peuples, car provoquant 
des conflits et des tensions aux 
conséquences désastreuses, sans 
rappeler que la normalisation 
est en soi une trahison vis-à-vis 
d’Al-Aqsa et d’Al-Qods, une 
atteinte aux droits légitimes du 
peuple palestinien et un coup de 
poignard dans le dos de la Nation 
arabe et musulmane”, a déploré 
la Ligue dans son communiqué.
De ce fait, la Ligue a dénoncé 
les propos dangereux de Ahmed 
Raïssouni et les considère 
comme étant “une incitation à la 
discorde et aux hostilités entre 
musulmans”, appelant le peuple 
algérien à “s’unir pour relever 
les défis et faire face à toutes 
les éventualités, et mobiliser ses 
potentialités pour écarter tout 
danger qui guette les frontières 
de son pays, ainsi que sa sécurité 
et sa stabilité”.
De son côté, le Haut conseil 
islamique (HCI), a dénoncé 

les propos controversées de 
Raïssouni, soulignant que 
“cet individu n’a pas tiré 
d’enseignements suite au 
camouflet essuyé par son 
prédécesseur, Allal El Fassi, qui 
avait parlé de Tindouf en pleine 
Révolution algérienne”.
Pour sa part, le président de 
l’Association des oulémas 
musulmans algériens, Abderrazak 
Guessoum, a dénoncé les propos 
de Raïssouni, soulignant qu’ils 
“ne servent nullement l’unité des 
peuples et ne préservent pas le 
bon voisinage”.
Selon le même responsable, 
Raïssouni qui a brillé par son 
mutisme au sujet de la trahison 
de la cause palestinienne par 
son roi et des visites successives 
des dirigeants de l’institution 
militaire sioniste au Maroc, 
a appelé “au djihad contre 
l’Algérie”, en violation flagrante 
du principe du djihad en Islam.
Plusieurs partis politiques ont 
dénoncé ces déclarations, à 
l’instar du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP) qui 
a considéré, par le truchement 
de son président, Abderrazak 
Makri, que la sortie médiatique 
de Raïssouni “est une bourde 
que l’histoire retiendra et que 
les générations successives 
ressasseront à jamais”.
“S’il est bien une vérité qui 

pourrait nous épargner toute 
considération juridique et 
historique, et face à laquelle 
Raïssouni aurait dû s’incliner 
avec révérence et respect, c’est 
le sang béni des Algériens qui ont 
payé un lourd tribut durant les 
résistances populaires et la Guerre 
de libération nationale... ce sont 
tous les sacrifices consentis par 
les Algériens sur chaque recoin 
de leur pays pour arracher leur 
indépendance et consacrer l’unité 
territoriale de l’Algérie”.
Les Oulémas musulmans 
“sont appelés à fustiger l’appel 
à la guerre entre deux pays 
musulmans frères, lancé par 
Raïssouni qui doit démissionner 
de la présidence de l’UIOM ou en 
être limogé”.
Abondant dans le même sens, 
le parti du Front de libération 
nationale (FLN) a qualifié 
les déclarations de Raïssouni 
de “propos irresponsables 
provenant d’un haineux ignare 
qui se méprend sur les valeurs 
de l’Islam et usurpe ses fonctions 
pour inciter à la Fitna et aux 
hostilités entre musulmans”.
Le parti a appelé à “revoir les 
lois de toutes les instances 
musulmanes et arabes communes 
et faire montre de fermeté face à 
toute exploitation pour servir les 
intérêts de leurs membres quelle 
que soit leur responsabilité”.
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Saïd Chanegriha prend part 
par visioconférence à la 10ème 

Conférence internationale 
sur la sécurité

“Section Aéroportée 2022” : 

Début de la première 
épreuve à Boughar

Quatre éléments de soutien 
aux groupes terroristes arrêtés 

en une semaine

Envoi d’aides 
humanitaires 

au Sénégal suite 
aux inondations dans 

ce pays

La première épreuve 
du Concours militaire 
international “Section 

Aéroportée-2022”, abrité par 
l’Algérie, durant la période du 
15 au 27 août, a débuté mardi 
à Boughar dans la wilaya de 
Médéa, indique le ministère de la 
Défense nationale (MDN) dans 
un communiqué.
Dans le cadre du Concours 
militaire international “Section 
Aéroportée-2022” abrité par 
l’Algérie durant la période du 
15 au 27 août 2022, la première 
épreuve de ces jeux “Parcours 
avec engins de combat-
individuel” a débuté “aujourd’hui 
mardi 16 août 2022 à Boughar, 
wilaya de Médéa en 1ère Région 
militaire”, précise la même 

source. 
“Cette épreuve a vu la 
participation de cinq (05) pays 
(Algérie, Chine, Biélorussie, 
Ouzbékistan, Venezuela) qui 
ont disputé une course sur un 
parcours de 3220 mètres de 
distance avec plusieurs obstacles, 
où chaque équipe participe avec 
trois (03) engins”.
“Cette épreuve connaît également 
des tirs avec les armes de bord 
sur plusieurs distances”, ajoute le 
communiqué.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a pris 
part, mardi, par visioconférence, 
à la 10e Conférence 
internationale sur la sécurité, 
tenue à Moscou (Russie), indique 
un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
Le Général d’Armée a adressé, 
au début de son intervention, “ses 
remerciements à la partie russe 
pour son invitation à prendre part 
aux travaux de cette Conférence 
qui constitue une opportunité 
pour l’échange de points de vue 
et l’évaluation des sujets ayant 
trait à la sécurité internationale”, 
précise la même source
“Je tiens, de prime abord, à vous 
présenter mes remerciements 
pour l’aimable invitation que 
vous m’avez adressée, pour 
prendre part aux travaux de la 10e 
Conférence internationale sur la 
sécurité, tenue à Moscou, que je 
souhaite fructueuse et bénéfique 
à l’ensemble des participants”, 
a déclaré le Général d’Armée, 
estimant que cette conférence 
“reflète la bonne volonté de la 
Fédération de Russie à renforcer 
nos relations et constitue une 
opportunité pour l’échange de 
points de vue et l’évaluation des 
sujets ayant trait à la sécurité 

internationale”.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
a évoqué, dans son intervention, 
“les spécificités des défis 
sécuritaires auxquels fait face le 
continent africain”, déclarant à ce 
propos: “Effectivement, l’Afrique 
riche en ressources, avec une 
croissance démographique et des 
atouts considérables à l’instar de 
la biodiversité, des ressources 
souterraines, des réserves 
énergétiques et hydriques, se 
trouve face à une situation 
complexe d’instabilité politico-
économique engendrée par de 
nombreux défis sécuritaires et 
économiques”.
“Un contexte qui requiert le 
soutien et l’accompagnement de 
la communauté internationale”, 
a-t-il affirmé, précisant que 
“cette situation fragile a 
déstabilisé un nombre de pays et 
impacté leurs économies et leur 
sécurité, faisant de l’Afrique le 
fief des activités criminelles qui 
répandent la menace terroriste 
et la criminalité organisée 
transfrontalière multiforme”.
Le Général d’Armée a souligné, 

à cet égard, qu’”il est temps pour 
la communauté internationale 
d’être consciente de l’importance 
du maintien de la paix dans 
le monde, en se focalisant sur 
la sécurité humanitaire et en 
prenant en charge les véritables 
causes des crises dans le monde 
en général et en Afrique en 
particulier”.
“Je vous le confirme aujourd’hui 
que l’expérience acquise tout au 
long des années passées durant 
notre lutte contre le terrorisme, 
nous a prouvé que nul pays n’est 
à l’abri de la menace terroriste 
et de ses ramifications, et que 
la lutte contre ce phénomène ne 
pourra jamais être du ressort d’un 
seul pays”, a relevé le Général 
d’Armée.
A ce titre, “il est temps pour 
la communauté internationale 
d’être consciente de l’importance 
du maintien de la paix dans 
le monde en se focalisant sur 
la sécurité humanitaire, en 
prenant en charge les véritables 
causes des crises dans le monde 
en général et en Afrique en 
particulier et en renforçant les 
capacités militaires, en vue 
d’atteindre l’efficacité requise 
dans le domaine de la lutte contre 
le terrorisme et la criminalité 
organisée transfrontalière”, a-t-il 
conclu.

Quatre éléments de soutien 
aux groupes terroristes 
ont été arrêtés par 

des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans 
des opérations distinctes à travers 
le territoire national, durant la 
période du 10 au 16 aout en 
cours, indique mercredi un bilan 
opérationnel rendu public par le 
ministère de la Défense nationale.
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont exécuté, 
durant la période du 10 au 16 
août 2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces Armées à travers tout 
le territoire national”, précise la 
même source.

“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP ont arrêté quatre (04) 
éléments de soutien aux groupes 
terroristes dans des opérations 
distinctes à travers le territoire 
national”.
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 

détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec 
les différents services de sécurité 
au niveau des territoires des 2e et 
3e Régions militaires, trois (03) 
narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction de 
quantités de drogues à travers 
les frontières avec le Maroc, 
s’élevant à 394 kilogrammes de 
kif traité”, note le communiqué.

Le Croissant Rouge 
Algérien (CRA) a 
procédé à l’envoi d’aides 

humanitaires urgentes au 
Sénégal, suite aux inondations 
qui ont frappé plusieurs régions 
de ce pays.
“En application des instructions 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
CRA a organisé, avec l’appui du 
ministère de la Défense nationale, 
une opération de solidarité 
avec nos frères au Sénégal, 
consistant en l’envoi de 80 
tonnes de denrées alimentaires, 
de médicaments, de literie et 

de tentes, suite aux inondations 
survenues dans plusieurs régions 
de ce pays”, a déclaré mardi à 
la presse la présidente du CRA, 
Mme Ibtissem Hamlaoui, lors du 
chargement des aides à bord de 
trois avions militaires des Forces 
aériennes de l’Armée nationale 
populaire (ANP), à la Base 
militaire de Boufarik (Blida).
“Dans le cadre de sa politique 
visant à renforcer les liens de 
fraternité et de solidarité avec 
les pays africains, l’Etat algérien 
n’hésite pas à prêter aide à tous 
les sinistrés de ces régions”, a-t-
elle soutenu.
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SAISON ESTIVALE:

Les Algériens établis à l’étranger renouent 
avec l’ambiance du pays

PLAGES DE TLEMCEN:

Près de 2 mns d’estivants recensés en juin et juillet

La reprise des dessertes 
aéroportuaires et la levée 
des restrictions sanitaires 

en rapport avec le Covid-19 ont 
constitué une “délivrance” pour 
la communauté nationale établie 
à l’étranger dont une partie a 
rejoint la capitale de l’Est du 
pays, Constantine, pour renouer 
avec l’ambiance estivale du 
“bled”.
Une affluence est, en effet, 
constatée à l’aéroport 
internationale Mohamed 
Boudiaf de Constantine qui 
reçoit quotidiennement une 
moyenne d’un millier de 
voyageurs dont la majorité sont 
des immigrés venus de France 
pour passer l’été dans le pays 
d’origine, selon les informations 
recueillies auprès de l’Inspection 
principale de visite voyageurs 
(IPVV) relevant de l’Inspection 
divisionnaire des Douanes 
algériennes de Constantine.
A titre d’exemple, durant 
la période allant du 15 au 
31 juillet 2022, plus de 
13.960 voyageurs sont entrés 
en Algérie via l’aéroport 
international Mohamed Boudiaf 
de Constantine, a fait savoir 
la même source, affirmant 
que le mois d’août est appelé 
à connaître une affluence 
aussi importante compte tenu 
du nombre des vols prévus 
en provenance de France, 
notamment estimés de 2 à 3 vols 
par jour.
Cette année, l’arrivée des 
membres de la communauté 
en Algérie a eu un charme 
particulier, car intervenant plus 
de deux après la survenue des 
premiers cas de Covid-19 dans 
le pays. C’est une “délivrance”, 
s’exclame Randa, une jeune 
maman issue d’une famille 
d’immigrés qui a “toujours passé 

ses vacances d’été en Algérie 
à Constantine particulièrement 
où vivent ses grands-parents 
maternels, ses oncles et ses 
tantes” et qui vient cette année 
avec sa fille de 3 ans à qui elle 
compte “inculquer l’amour du 
pays dès le jeune âge comme 
ont fait ses parents”.
Rencontrée à la sortie de 
l’aéroport, Randa s’est dite 
“impatiente” de découvrir 
pour la première fois la rive 
Ouest du pays car elle prévoit, 
avec son mari, originaire de 
Mostaganem, une virée dans 
cette wilaya côtière. Son mari, 
Khaled, s’est dit également 
motivé à découvrir la ville 
des ponts qu’il n’a jamais eu 
l’occasion de visiter. “C’est une 
ville que j’ai toujours rêver de 
voir et découvrir ses monuments 
et traditions qui m’ont toujours 
impressionnés”, a-t-il confié.
Si pour certains immigrés, la 
venue au bled est consacrée 
aux réjouissances familiales, 
d’autres ne ratent pour rien 
le séjour au bord de la mer et 

investissent pour des vacances 
au bords de la mer d’autant 
que les plages du pays sont 
“dotées aujourd’hui de toutes le 
commodités de divertissement”, 
selon Sabah, une native de 
France en 1960 qui affirme 
avoir toujours passé ses étés en 
Algérie avec ses parents, puis 
avec son mari. Un rituel transmis 
aux enfants mariés tous et qui 
viennent aussi chaque année 
rendre visite à leurs proches en 
Algérie, a souligné Maroua, fille 
aînée de Sabah.
Promouvoir la destination 
Algérie
Il s’agit là d’une “véritable 
bouffées de nostalgie”, opine, 
de son côté, Daouia qui avait 
immigré en France en 1958 avec 
ses frères mais qui n’a jamais 
raté de revenir annuellement 
au pays pour se ressourcer et 
rencontrer sa famille et ses 
connaissances au petit village 
d’Ain Makhlouf dans la wilaya 
de Guelma où elle passe toutes 
ses vacances.
La communauté nationale 

établie à l’étranger contribue 
“efficacement” à la promotion 
de la destination Algérie à 
travers les liaisons tissées, 
parfois via le mariage, avec des 
étrangers.
Durant la période allant du 1er 
au 14 août courant, le service de 
la police des frontières (PAF) 
de l’aéroport international 
Mohamed Boudiaf a enregistré 
l’entrée de 467 étrangers en 
Algérie via cette infrastructure 
aéroportuaire, un chiffre jugé 
“important” car comptabilisé 
en une période plus ou moins 
réduite.
La majorité des passagers 
étrangers sont des Tunisiens, 
des Turcs, des Egyptiens et 
de plusieurs pays de l’Orient 
qui accompagnaient les 
ressortissants algériens venus 
passer les vacances en Algérie, 
a-t-on fait savoir.
La jeune maman Sabrina dont 
le père est Algérien décédé en 
1989, alors qu’elle n’avait que 
2ans et la mère Tunisienne, 
vient pour la première fois 

visiter la ville natale de son père 
(Guelma) et se recueillir sur sa 
tombe (enterré à Constantine). 
Elle ne vient pas seule, car 
accompagnée par sa mère 
tunisienne qui découvre pour 
la première fois l’Algérie, un 
pays qu’elle trouve “très beau et 
convivial”.
Rym, employée de banque de 
son état, établie en Turquie, 
compte faire découvrir à son 
époux, un Syrien, sa ville natale 
et l’emmener visiter les plages 
d’Annaba et de Collo, dans 
la wilaya de Skikda, a-t-elle 
confié.
Les nouveaux hôtels érigés au 
bord de la mer à Skikda, Annaba, 
Jijel et à El Kala (dans la wilaya 
d’El-Tarf) reflètent, selon les 
des membres de la communauté, 
l’image d’un pays “confortable” 
et donne davantage de choix 
pour passer des vacances selon 
les préférences et les conditions 
de chacun.
Les grandes surfaces, les 
marchés populaires et autres 
malls ouverts à Constantine et 
à Sétif figurent également parmi 
les formes de divertissement 
qui attirent ces Algériens établis 
à l’étranger, qui ne manquent 
pas à effectuer des achats et 
conclure de “bonnes affaires”, 
au détour d’un séjour.
D’autres s’orientent vers les 
parcs récréatifs existant dans les 
différentes wilayas de l’Est du 
pays dont notamment “Snaouber 
Land” et l’aqua park “Amira 
Land” ouverts récemment à Ali 
Mendjeli (Constantine). Les 
vacances en Algérie constituent 
également, pour certaines 
familles, une occasion pour 
faire apprendre à leurs enfants 
la langue arabe et le Saint Coran 
dans les classes ouvertes à cet 
effet dans les mosquées.

Près de deux millions d’estivants 
ont été recensés sur les plages de la 
wilaya de Tlemcen durant les mois 
de juin et juillet derniers, a-t-on 
appris lundi auprès de la Direction 
de la protection civile de la wilaya.
Les services de la protection 
civile ont recensé durant les mois 
de juin et juillet derniers une 
affluence de 1.941.300 estivants 
au niveau de 10 plages surveillées 
dans la wilaya, a indiqué à l’APS 
la chargée d’information, le 
lieutenant Djamila Abboudi.
Par ailleurs, trois cas de noyade 
ont été enregistrés sur les 804 

interventions de secours où des 
premiers soins ont été prodigués à 
des estivants dont certains ont été 
évacués aux centres de santé les 
plus proches des plages, a-t-elle 
fait savoir.
La Direction de la protection 
civile de Tlemcen a programmé 
des campagnes de sensibilisation 
à travers les plages, au profit 
des responsables de centres 
de surveillance et des agents 
saisonniers, en plus de 
l’organisation de sorties aux plages 
de Tafsout et de Agla relevant de 
la commune de Honaïne, pour 

sensibiliser les estivants sur les 
dangers éventuels dans ces deux 
plages et au niveau des zones 
rocheuses, a-t-on indiqué de même 
source.
D’autres sorties sur site sont 
programmées pour cibler les 
plages d’Aïn Adjroud, Marsa 
Ben M’hidi et BIeder rattachées 
aux communes de Marsa Ben 
M’hidi et M’Sirdi El Faga afin 
de sensibiliser les estivants sur 
les intoxications alimentaires, les 
dangers d’insolation et de baignade 
risquée, a-t-on indiqué.
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La dynamique de construction des thoniers contribuera 
au développement de la pêche au large

Céréaliculture :
Rappel aux producteurs l’obligation de livrer leurs 

récoltes aux CCLS

Benbahmed souigne avec l’ambassadeur éthiopien 
la nécessite de créer des pôles industriels mixtes

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed, a reçu 
l’ambassadeur d’Ethiopie 
en Algérie, Assagid Nebiat 
Getachew, avec lequel il a évoqué 
la nécessité de promouvoir et 
d’encourager le partenariat 
bilatéral dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique 
à travers la création de pôles 
industriels mixtes.
Selon un communiqué du 
ministère, cette audience, tenue 
mardi, s’inscrit dans le cadre 
du “renforcement des relations 
bilatérales algéro-éthiopienne et 
fait suite à la visite d’Etat de Mme 
Sahle-Work Zewde, présidente 

de la République fédérale 
démocratique d’Ethiopie en 
Algérie et à la volonté commune 
exprimée par le Président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune de promouvoir 
la coopération économique 
bilatérale”.
Dans ce cadre, les échanges 
ont porté sur “la nécessité de 

promouvoir et d’encourager 
le partenariat bilatéral dans 
le domaine de l’industrie 
pharmaceutique à travers la 
création de pôles industriels 
mixtes ou le co-développement de 
médicaments entres les différents 
producteurs en vue de favoriser 
le développement d’une industrie 
pharmaceutique africaine 
complémentaire et intégrée”, a 
ajouté le communiqué.
Pour se faire, les deux parties 
ont exprimé leurs volontés 
d’organiser un salon dédié à 
l’industrie pharmaceutique 
algérienne à Addis-Abeba 
permettant aux différents 
opérateurs et investisseurs de 
mieux connaître le marché 

éthiopien et de s’enquérir des 
multiples opportunités d’affaires 
qu’il offre dans la production, 
la distribution ainsi que dans 
l’exportation des produits 
pharmaceutiques tant au niveau 
régional que continental.
“Comme préalable, les deux 
parties ont exprimé leur volonté 
de consolider la coopération 
par la signature d’accord de 
partenariat et de mémorandum 
d’entente tant au niveau 
institutionnel entre les ministère 
de l’Industrie pharmaceutique 
algérien et le ministère éthiopien 
de la Santé, mais également entre 
l’Agence nationale de produits 
pharmaceutique (ANPP) et son 
homologue éthiopienne (EFDA 

Ethiopian Food and Drug 
Administration)”, a fait savoir le 
communiqué.
Les deux parties se sont engagées, 
aussi, “à faciliter et intensifier 
le contact et les échanges entre 
les différents opérateurs et 
investisseurs des deux pays à la 
faveur du lancement de la ligne 
aérienne directe entre Alger et à 
Addis-Abeba”, ce qui permettra, 
selon le ministère, “d’impulser 
une nouvelle dynamique dans 
les échanges commerciaux, 
notamment dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique 
et de les hisser le partenariat 
économique à la hauteur des 
relations d’amitiés historiques qui 
lient les deux pays”.

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Hichem 

Sofiane Salaouatchi a assuré 
mardi à Azeffoun, dans la wilaya 
de Tizi Ouzou, que la dynamique 
de construction des thoniers et 
de restauration de la flottille 
nationale de pêche contribuera 
au développement de la pêche 
au large et à l’augmentation des 
productions halieutiques.
“Le secteur de la pêche a 
réceptionné en mai dernier, 
deux thoniers de 35 mètres qui 
ont participé avec succès à la 
campagne internationale de 
pêche. Le chantier du thonier 
d’Azeffoun avance et ces 
constructions sont en mesure de 
contribuer à relever le défi de 
développer la pêche au large”, 
a déclaré le ministre, lors d’un 

point de presse tenue au port 
d’Azeffoun, en marge de son 
inspection du projet de dragage 
de port.
Il a dans ce sens ajouté que le 
développement de la pêche au 
large intervient en exécution de 
l’instruction du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, et dans le cadre de 
la stratégie du secteur visant le 
renforcement de la production 
halieutique, soulignant le 
chantier en cours de construction 
d’un navire 20 mètres à Jijel, et 
“ bientôt d’autres à El-Marsa, 
Chlef  et Annaba”.
M. Salaouatchi a, dans ce sens, 

salué les efforts des divers 
intervenants qui se sont soldés 
par le dégagement de sites pour 
le lancement de construction 
de ces navires, assurant que 
“les compétences algériennes 
existent et ont prouvé leur 
professionnalisme dans les 
chantiers de constructions des 
thoniers de Zemmouri, livrés en 
mai dernier”.
Répondant à une question sur 
l’apport du texte de loi relative 
à la pêche et à l’aquaculture, 
récemment adoptée, aux 
professionnels du domaine, le 
ministre a assuré qu’outre le 
développement du secteur sur 
plusieurs niveaux, l’objectif était 
d’accompagner la communauté 
des pêcheurs et des aquaculteurs 
et d’améliorer leurs conditions 
socioéconomiques.

S’agissant de la réouverture de 
la pêche du corail, le ministre a 
souligné que des réunions ont 
été tenues avec les représentants 
de la chambre nationale de la  
pêche pour débattre du dossier, 
affirmant que la décision de la 
reprise de la pêche du corail 
“sera prise dès que toutes les 
conditions nécessaires seront 
réunies”.
A signaler que M. Salaouatchi 
s’était rendu, à Azeffoun, au 
chantier de réalisation d’un 
thonier de 34 mètres, assurée 
par l’entreprise Sakomas, dont 
la livraison est prévue en 2023, 
avant d’assister à une partie 
des travaux de dragage du port 
d’Azeffoun, actuellement à 97% 
de taux d’avancement et qui 
devront prendre fin le 20 août 
courant.

Le ministère de l’Agriculture 
et du développement rural 
a rappelé, mercredi, aux 

céréaliculteurs l’obligation de 
livrer la totalité de leurs récoltes 
aux coopératives des céréales 
et des légumes secs (CCLS) 
en vertu des dispositions de la 
loi de finances complémentaire 
2022, précisant que la collecte 
se prolongera jusqu’au 30 
septembre prochain.
“Le ministère de l’Agriculture et 
du développement rural rappelle 
que les producteurs de céréales 
sont tenus, conformément aux 
dispositions de l’article 30 de la 
loi de finances complémentaire 

LFC 2022, de livrer la totalité de 
leur production aux Coopératives 
de céréales et légumes secs 
(CCLS) territorialement 
compétentes”, a-t-il indiqué dans 
un communiqué.
A ce titre, les directeurs de CCLS 
ont été instruits de respecter 
les instructions du ministère 
relatives à la collecte pour la 
campagne 2021-2022.
“Toute la production doit être 
réceptionnée sans conditions, 
sur présentation d’une pièce 
d’identité du producteur et 
d’une attestation établie par le 
céréaliculteur concerné, précisant 
la localisation de la parcelle et sa 

superficie, la production doit être 
officiellement comptabilisée et 
stockée”, a précisé le ministère.
“Les procédures usuellement 
admises (carte de fellah, fiche 
signalétique de la chambre 

d’agriculture de wilaya) 
sont maintenues pour les 
céréaliculteurs et producteurs de 
légumes secs qui disposent de ces 
documents”, a ajouté la même 
source.

Le ministère a rappelé, 
également, que l’opération 
de la collecte des céréales se 
prolongera jusqu’au 30 septembre 
prochain, conformément au 
communiqué de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC).
Par ailleurs, tous les stocks 
détenus par les producteurs 
(semences de ferme, production 
pour auto consommation) doivent 
être obligatoirement déclarés 
(quantités et lieux de stockage) 
à la Direction des services 
agricoles de la wilaya concernée, 
a-t-on souligné de même source.
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ANNABA / Chaleur caniculaire
Baisse des activités… Annaba vit 

au ralenti

ANNABA / Hôtellerie 
Retard dans la réception 

de l’hôtel Seybouse international 
(Ex-Plaza)

   ANNABA / Journée nationale de la poésie

Hommage au grand poète Moufdi 
Zakaria militant et artisan 

de l’unité nationale

ANNABA / Contrôle qualité 
Les agents de contrôle de la 

direction du commerce à pied 
d’œuvre

En cette semaine marquée par une 
chaleur caniculaire du mois d'août 
2022 où le mercure varie entre les  

44 et 48 degrés Celsius dans la wilaya 
d’Annaba avec un point de rosée stabilisé 
à 27 degrés, selon le BMS émis par l'office 
national de météorologie. Les activités 
ont pratiquement baissé d'une manière 
générale, tant au niveau du secteur 
commercial qu'à travers les chantiers et 
les administrations à caractère public ou 
autres. C'est ainsi que vers les coups de 
13 heures les rues et les placettes publics 
sont pratiquement désertes, pas un chat 
qui rode; les quelques négoces ouverts et 
boulangers sont très peu fréquentés. Les 
personnes âgées préfèrent restées cloitrées 
chez eux pour éviter les risques causés par 

l'effet de la chaleur et la lourde atmosphère 
enveloppant la ville qui peuvent provoquer 
des problèmes respiratoires et donc 
cardiaques. Ces conseils sont d'ailleurs 
souvent prodigués par les spécialistes dans 
de pareilles conditions climatiques par 
les spécialistes de la santé. La circulation 
routière a été réduite à  L'intérieur de la ville 
au courant de cette journée. L'animation 
est plus grande sur le rivage où des flux 
de jeunes et moins jeunes à la recherche 
de la fraicheur envahissent les plages de la 
corniche. Il y a lieu cependant de noter que 
les pompiers et les éléments de la direction 
des forêts et services de sécurité sont en 
état d’alerte au maximum pour répondre à 
tout accident ou sinistre.

Un responsable du secteur 
du tourisme a révélé que  la 
réception  de l’hôtel Seybouse 

(ex-Plaza) a été reportée, alors que son 
inauguration était prévue cet été, et ce  
en raison de l'absence d'achèvement de 
son ameublement. L'ameublement de 
l'hôtel en termes d'équipement de cuisine 
avec toutes ses accessoires, ainsi que 
les chambres en termes de literie, de 
couverture et de rideaux  et autres. Un 
investissement colossal a été consacré pour 
la réalisation de l’ensemble des travaux de 
rénovation et d’extension des capacités 
d’accueil de cet hôtel réalisé au début 
des années soixante-dix, dans le but de 
faire de cette structure un pôle touristique 
important pour le tourisme, et promouvoir 
la destination  Annaba. Soulignons 
que l'hôtel Seybouse International, 
véritable merveille architecturale, dont la 
construction remonte au début des années 
70, œuvre du célèbre architecte français 
Fernand Pouillon, sera encore plus beau, 
une fois ouvert au public. Ce fleuron du 
tourisme local aura une capacité d'accueil 
de 500 lits, une salle de conférences de 400 
places, une salle des fêtes d'une capacité 
d'accueil de 396 places et plusieurs autres 

salles de réunion et de séminaire de 100 
places chacune.

La bibliothèque centrale a mis 
sur pied en étroite collaboration 
avec la direction de la culture un 

riche programme culturel, à l'occasion 
de la célébration de la journée nationale 
de la poésie coïncidant chaque année 
avec la journée du 18 Aout qui  marque 
le 45ème anniversaire également de la 
disparition du grand poète et Moudjahid 
de la première pierre Moufdi Zakaria, 
l'auteur de l'hymne national "Kassamen" 
que tous les Algériens  d'ailleurs d'ici et 
d'outre-mer à travers les quatre coins de la 

planète chantent en cœur comme un seul 
homme à chaque festivité marquant un 
évènement politique ou sportif de ce pays 
qui a chèrement payé pour reconquérir sa 
liberté, car c'est la sève de l'arbre d'une 
Algérie résistante et combattante qui lutte 
encore aujourd'hui pour sa souveraineté 
économique. Selon la direction de la 
bibliothèque plusieurs poètes et hommes 
de lettres vont se succéder pour animer 
cette journée commémorative par de la 
poésie et des récits telle l'optimisme dans 
la poésie de la révolution algérienne, 
poésie pour enfants et des tables rondes.

Dans le cadre des opérations 
menées par les éléments de 
contrôle relevant de la direction du 

commerce de la wilaya d’Annaba,  et de la 
lutte contre toute forme de spéculation et 
de surenchère sur les produits alimentaires, 
notamment ceux de large consommation, 
une sortie à l’improviste  des agents de 
contrôle a été effectuée par des visites des 
commerces de détail de vente de fruits et 
légumes. L’objectif étant d’endiguer les 
effets de la spéculation des prix.
Cette inspection entre dans le cadre du 
“programme d’activité de la direction du 

commerce visant à juguler la  fluctuation 
des prix et à protéger la stabilité 
des marchés de toutes les formes de 
spéculation, de monopole et de fraude 
commerciale. Dans leur intervention, les 
contrôleurs ont axé leurs actions sur le 
respect des prix plafonnés des produits de 
large consommation. Ces derniers jours on 
enregistre une hausse quasi-généralisée 
des prix de produits et articles, variant 
entre 5DA et 30DA par produit. L’une des 
missions des contrôleur est de réprimer les 
ventes frauduleuses des marchandises par 
les commerçants.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sara.Y
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ANNABA / Energie 
La cité Plaine Ouest privée 

d’éclairage public

ANNABA / Commerce illicite 
L’informel de retour en force

à proximité du cinéma ‘’Olympia’’

ANNABA / Faits divers 
Quatre (4) compteurs électriques prennent feu dans un immeuble

ANNABA / Poissonnerie 
Hausse des températures, rareté 
et hausse des prix des poissons

ANNABA / Cadre de vie 
Les habitants des tours AADL de 

Benmostefa Banaouada réclament 
le transport et plus de commodités

L’axe principal de la cité Plaine 
Ouest «  Les allemands » est 
en manque d’éclairage public 

depuis de longs mois, malgré les maintes 
réclamations. Les habitants de plusieurs 
cités en souffrent, et  sont confrontés à de 
nombreux désagréments. Par ailleurs,  le 
réseau routier et les trottoirs des chaussées  
enregistrent une nette dégradation en 
l’absence d’entretien et de maintenance et 
du déficit dans l’amélioration urbaine. Les 
habitants attendent les solutions promises 
par les autorités locales où de nombreux 
citoyens dont les automobilistes se 

plaignent de l’absence de sécurité la nuit 
en raison du manque d’éclairage public. 
Il est à signaler que cette situation arrange 
bien les malfrats et les rodeurs de nuit qui 
agissent à leur guise, l’obscurité étant une 
couverture de leurs méfaits, sans en être 
repérés ou identifiés. Le soir, à la tombée 
de la nuit, plusieurs jeunes s’arrogent le 
droit de squatter les trottoirs pour installer 
leurs billards et babyfoots empêchant le 
libre passage des piétons sur les trottoirs.  
Les habitants de la cité sollicitent une 
intervention urgente et rapide des autorités 
concernées à l’effet de trouver une solution 
à leurs préoccupations. 

Malgré les randonnées effectuées 
par les services de l’ordre, à 
savoir les agents de la sûreté de 

wilaya,  les vendeurs à la sauvette sont à 
nouveau présents avec leurs charrettes et  
leurs étals de fortune, installés à proximité 
de la salle de cinéma ‘’Olympia’’. Leur 
cible préférée est la classe moyenne qui 
est toujours à la recherche d’un produit à 
la portée de la bourse. Depuis la première 
heure de la matinée, les étals anarchiques,  
poussent comme des champignons. 
D’ailleurs, il est fréquent de se trouver 
coincé au milieu d’une foule tombée sous 
le charme des prix de fruits et légumes 
exposés qui  se vendent comme des petits 
pains. Embouteillage, foule nombreuse, 
des bagarres sont les conséquences de 
ce marché informel. Par ailleurs, tout 
le monde s’interroge sur le retour en 
force de ces vendeurs, qui dans un passé 

récent  avaient été pourchassés par les 
policiers.  Pourquoi tolérer ce marché 
anarchique ? Alors qu’au centre-ville il 
existe plusieurs marchés en l’occurrence 
celui d’El Hattab et le marché Francis. Les 
résidents réclament l’intervention du P/
APC à l’effet d’intervenir et mettre fin à ce 
marché informel qui a amoché l’image de 
marque de la ville d’Annaba sans compter 
l’insalubrité qui y règne.

Un incendie s’est 
déclenché dans 
un immeuble 

situé à la cité Ennacer de 
la commune d’Annaba, 
semant la panique chez les 
habitants de la cité. Les 

éléments de la protection 
civile sont aussitôt 
intervenus, afin d’éteindre 
le feu, qui a provoqué 

l’endommagement de 04 
compteurs électriques et de 
plusieurs câbles électriques 
d’installation. Le sinistre a 

été maîtrisé  et les flammes 

empêchées de se propager 

vers les habitations voisines. 

Annaba connaît depuis environ 
un mois et demi, une pénurie de 
poisson, du fait de la faiblesse des 

quantités réceptionnées au port de pêche.
Les professionnels  ont enregistré  
une  chaleur de l’eau de mer dans les 
profondeurs, un phénomène qu’ils ont 
qualifié d’étrange et qui a poussé la masse 
des poissons à se détourner à la recherche 
des profondeurs.
Les propriétaires de navires de pêche, 
ont attribué la rareté enregistrée à un 
facteur naturel étrange lié à la chaleur de 
l’eau de mer, même dans les eaux et les 
profondeurs internationales, qui a fait 
migrer les poissons vers des eaux modérées 
et profondes. ‘’Endroits moins chauds’’.
Ce phénomène n’avait pas été enregistré 
depuis des dizaines d’années, ce qui a 
poussé les professionnels à arrêter leurs 

activités.
Nos sources  ont ajouté que les grands 
chalutiers qui séjournent entre 3 et 25 jours 
en haute mer, capturent certains types de 
poissons, dont la crevette, le merlan, la 
dorade et le calamar sauvages, ainsi que 
l’espadon.
L’offre est très faible mais à des prix élevés 
en raison de la forte demande, avec l’afflux 
important de touristes et de vacanciers, 
où le prix de la crevette royale oscille 
entre 5000 et 6000 dinars, et « Merlan” et 
“Rouget” entre 2800 et 3500 dinars. Quant 
au reste des espèces, comme les sardines, 
elles sont rares sur le marché.

Au moment où ils avaient pris 
possession de leurs appartements 
tant attendus, pour lesquels ils ont 

consenti d’énormes sacrifices, les résidents 
se sont retrouvés dans un site dépourvu de 
commodités. Le site ne dispose pas d’une 
école primaire, ni d’un CEM ni d’un lycée. 
«Nos enfants vont vivre un cauchemar 
au quotidien. Les petits seront obligés 
de se déplacer jusqu’à l’école primaire  
de  la localité la plus proche, privés de 
moyens de transport, sans route et dans 
des conditions très pénibles à l’approche 
de la saison automnale. Les collégiens et 
les lycéens doivent se déplacer jusqu’à la 
cité des  kilomètres  pour pouvoir accès au 

transport exprime un habitant. Le site est 
complètement isolé. «On ne peut même 
pas joindre nos familles où les services 
de la protection civile et ceux de la sûreté 
en cas de problème, et on n’a même pas 
de connexion à Internet», regrettent les 
habitants. «Nous sollicitions l’intervention 
des responsables de l’AADL pour régler 
les problèmes encore en suspens, comme 
nous demandons au wali, au chef de la daïra 
et au P/APC d’user de leur autorité pour 
nous assurer les commodités nécessaires, 
notamment la réalisation d’infrastructures 
scolaires, assurer le transport et la collecte 
des déchets ménagers en attendant mieux», 
conclut un  représentant des résidents.

Sara.Y

Sihem Ferdjallah
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Deux stations de 
production électrique 
dans la wilaya de 

Tiaret sont programmées à la 
réalisation dans le cadre de 
l’amélioration des prestations 
de Sonelgaz qui consistent 
à “fournir cette énergie 
sans perturbations”, a-t-on 
appris mercredi à Tiaret du 
Président directeur général 
de ce groupe, Mourad Adjal.
Lors d’une conférence de 
presse, animée en marge 
d’une réunion d’évaluation 
des prestations de Sonelgaz 
localement et ses projets 
futurs, en présence des 
autorités de la wilaya, 
M. Adjal a annoncé le 
lancement, début 2024, des 
travaux de réalisation des 
deux stations au chef-lieu de 
wilaya et dans la commune 
de Medrissa, soulignant que 
leur capacité est de 220/60 
kilovolts et de 60/30 kilovolts 
respectivement.
“Ces deux stations 
assureront un service de 
qualité sans coupures ni 
perturbations dans les zones 
où la demande d’électricité 
est appelée à augmenter 
à l’avenir”, a-t-il affirmé, 

notant que la wilaya de 
Tiaret dispose actuellement 
d’une grande centrale qui 
fournit 400 mégawatts dont 
31% sont actuellement 
consommés et la quantité 
restante pourra être utilisée 
pour approvisionner le tissu 
industriel en croissance.
Il a été également décidé, 
au cours de la réunion et 
en accord avec les autorités 
locales, de raccorder les 
deux zones industrielles 
de Zaâroura 2 et d’Ain 
Bouchekif au réseau de gaz 
naturel à la charge du groupe 
Sonelgaz, a indiqué le Pdg 
du groupe Sonelgaz.
Dans le but d’augmenter 
le taux de couverture en 
électricité dans la wilaya, 
estimée actuellement à 90 
% (76% dans les zones 
éloignées), Sonelgaz prendra 
en charge 35 % de la valeur 
des projets proposés par 
les autorités locales dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant la 
prise en charge des zones 
déshéritées, a ajouté M. 
Adjal.

Au sujet du raccordement au 
réseau de gaz naturel, le taux 
de couverture a dépassé les 
80% dans la wilaya, soit une 
moyenne nationale estimée 
à plus de 65%, ce qui met 
Tiaret dans une situation 
confortable, hormis certains 
manques qui seront étudiés 
et financés dans le cadre de 
la même formule approuvée 

pour le raccordement au 
réseau d’électricité, selon le 
même responsable.
Le Pdg de Sonelgaz a fait 
savoir que le programme 
de raccordement des 
exploitations agricoles au 
réseau électrique progresse 
à un rythme “acceptable” 
au niveau national et 
local, soulignant que 116 

exploitations dans la wilaya 
de Tiaret ont bénéficié de 
cette énergie dans le cadre 
du même programme. Les 
travaux se poursuivent pour 
106 autres exploitations pour 
une entrée en service avant 
la fin 2022 ce qui contribuera 
à améliorer la production 
agricole.
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TIARET

Réalisation prochaine de deux stations pour 
améliorer les prestations en matière d’électricité

La Direction de 
distribution de 
l’électricité et du gaz 

(SDA) Dar El-Beïda (Alger) 
a lancé une campagne de 
sensibilisation visant à 
donner des conseils et des 
orientations en vue d’une 
utilisation rationnelle et sûre 
de l’électricité, a indiqué lundi 
dernier un communiqué de 
cette direction locale relevant 
de la Société algérienne de 
distribution de l’électricité et 
du Gaz (SADEG- filiale de la 
Sonelgaz).
“La direction de distribution 
de Dar El-Beïda lance, dans 
le contexte de la canicule qui 
touche les régions du Centre 
ces derniers jours, sa campagne 
de sensibilisation, quatrième 
du genre depuis le début de la 
saison estivale, afin de donner 
une série de conseils”, précise 

le communiqué.
Ces orientations portent 

essentiellement sur la 
nécessité de l’entretien des 

appareils électroménagers, 
de l’utilisation d’ampoules 

économiques, et la baisse des 
températures des climatiseurs, 
ce qui contribuera à réduire 
le montant de la facture de 
consommation.
La même direction 
recommande de fermer les 
fenêtres dans la journée 
ce qui permettra de garder 
une température ambiante, 
appelant également à la 
diminution des températures 
utilisées pour les machines à 
laver.
Il est recommandé, selon le 
communiqué, de dégivrer les 
réfrigérateurs pour réduire la 
consommation.
“Les citoyens peuvent se 
rapprocher à tout moment des 
agences commerciales relevant 
de la direction pour toute 
information complémentaire”, 
conclut le communiqué.

ALGER

Sensibilisation à la rationalisation de la 
consommation de l’électricité



TUNISIE:

La Constitution de Kais Saied adoptée à 94,6% des voix 

La Corée du Nord tire deux missiles de croisière, selon Séoul 

Dix-sept morts après des frappes turques dans 
le nord de la Syrie 

TUNIS: La 
Constitution 
controversée 

proposée par le président 
tunisien Kais Saïed, auteur 
d’un coup de force il y a 
un an, a été adoptée à une 
large majorité de 94,6%, a 
confirmé mardi l’autorité 
électorale Isie sur la base 
de résultats définitifs.
La nouvelle loi 
fondamentale, qui 
renforcera nettement les 
prérogatives du chef de 
l’État, a été approuvée par 
un peu plus de 2,6 millions 
de personnes, a annoncé 
Farouk Bouasker, président 
de l’Isie devant la presse. 
Le taux de participation 
a été considéré comme 
très faible à 30,5%. Selon 
Arabenews.

L’opposition qui dénonce 
depuis un an le coup de 
force du 25 juillet 2021 de 
M. Saied par lequel il s’est 
arrogé tous les pouvoirs, et 
les défenseurs des droits 
humains, ont mis en garde 
contre un danger de retour 
de la dictature avec la 
nouvelle Constitution.
“La Constitution entre en 
vigueur à partir de l’annonce 
des résultats définitifs, 
de sa promulgation par le 
président et sa publication 
au journal officiel”, a dit M. 
Bouasker.
Le rejet par le tribunal 
administratif de tous 
les recours contre le 
processus référendaire a 
“confirmé l’intégrité et la 
transparence de l’Isie”, 
a ajouté M. Bouasker, 
estimant que son institution 

a “subi une vague sans 
précédent d’accusations de 
certains partis politiques 
et d’organisations de la 
société civile”.
La nouvelle Constitution 
instaure un régime hyper-
présidentiel en rupture avec 
celle en vigueur depuis 2014 
qui limitait volontairement 
le rôle du chef de l’État 
pour éviter des régimes 
comme la dictature de 
Zine El Abidine Ben Ali et 
la dérive autocratique du 
héros de l’indépendance 
Habib Bourguiba.
Le nouveau texte ne 
prévoit pas de procédure 
de destitution du président, 
qui nomme le chef de 
gouvernement et les 
ministres et peut les 
révoquer à sa guise. Une 
deuxième chambre est créée 

au sein du Parlement pour 
représenter les régions et 
contrebalancer l’Assemblée 
du peuple.
Selon les politologues, ceux 
qui ont voté “oui” étaient 
motivés surtout par l’espoir 
d’une amélioration de leur 
situation économique.
Le pays est plongé dans une 
grave crise, caractérisée par 
une croissance faible (moins 
de 3%), un chômage élevé 

(près de 40% des jeunes) 
et une pauvreté accrue (4 
millions de personnes).
Très endettée, la Tunisie 
négocie depuis des 
semaines un nouveau prêt 
avec le Fonds monétaire 
international (FMI), 
espérant obtenir 4 milliards 
de dollars et surtout un 
sésame pour d’autres aides 
étrangères, notamment 
européennes.

La Corée du Nord a 
tiré deux missiles de 
croisière mercredi, a 

déclaré le ministère sud-coréen 
de la Défense, mettant fin à un 
mois d’accalmie dans la série 
record d’essais d’armement de 
Pyongyang cette année. 
« La Corée du Nord a tiré 
deux missiles de croisière 
en direction de la Mer Jaune 
depuis Onchon, dans la 
province de Pyongan du Sud 
», a déclaré un responsable du 
ministère. Selon Arabenews.
« Les autorités militaires 
américaines et sud-coréennes 

analysent les détails tels que la 
distance de vol », a-t-il ajouté. 
La Corée du Nord n’a pas testé 
de missile de croisière depuis 
janvier, a précisé l’agence de 
presse Yonhap. 
Ce type de missile n’est pas 
interdit par les sanctions 
actuelles des Nations unies. 
La dernière fois que Pyongyang 
a effectué un essai d’armement 
remonte au 10 juillet, avec ce 
qui semblait être des lance-
roquettes multiples. 
La Corée du Nord a procédé 
depuis janvier à une série 
d’essais d’armement, dont 

certains en contravention 
avec les sanctions en vigueur,  
notamment le tir d’un missile 
balistique intercontinental pour 
la première fois depuis 2017. 
Séoul et Washington estiment 
aussi que le régime de Kim 
Jong Un pourrait bientôt mener 
un septième essai nucléaire. 
En début de semaine, les 
troupes militaires sud-
coréennes et américaines 
ont lancé des exercices 
préliminaires avant le début de 
leur exercice annuel combiné 
Ulchi Freedom Shield (UFS). 

BEYROUTH: Des 
frappes aériennes 
turques dans le nord 

de la Syrie sur une position 
tenue par le régime ont fait 17 
morts, après des affrontements 
nocturnes entre les forces 
d’Ankara et les combattants 
kurdes, a annoncé mardi une 
ONG. Selon Arabenews.
“Dix-sept combattants ont été 
tués dans une frappe aérienne 
turque qui visait une position 
du régime syrien (...) près de 
la frontière turque” dans le 
village de Jarqali, à l’ouest de 

la ville de Kobané, a rapporté 
l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH).
“On ne sait pas s’ils sont 
issus des forces du régime 
ou si ce sont des combattants 
kurdes qui contrôlent la 
zone”, a indiqué le directeur 
de l’OSDH Rami Abdel 
Rahmane.
L’agence de presse officielle 
syrienne SANA, citant une 
source militaire, a confirmé la 
mort d’au moins trois soldats 
syriens et de six blessés.
“Toute attaque contre une 

position tenue par nos forces 
armées se heurtera à une 
réponse directe et immédiate 
sur tous les fronts”, a ajouté 
SANA.
De violents combats avaient 
éclaté dans la nuit de lundi 
à mardi entre les Forces 
démocratiques syriennes 
(FDS), dirigées par les forces 
kurdes, et l’armée turque, qui a 
intensifié ses bombardements 
après qu’une de ses positions 
côté turc de la frontière a été 
attaquée, selon l’OSDH.
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PRÉSIDENTIELLE AU KENYA: 

Washington appelle au calme

Nouveau départ d’incendie dans une église égyptienne, quelques 
jours après le désastre au Caire

Un dirigeant de Daech tué dans le Sinaï 

WASHINGTON: 
Les États-
Unis ont 

appelé mardi au “calme 
et à la patience” au 
Kenya, au lendemain 
de la proclamation des 
résultats de l’élection 
présidentielle, qui donnent 
William Ruto vainqueur, 
mais sont contestés par 
son rival Raila Odinga.
“Nous appelons toutes 
les parties concernées 
à œuvrer ensemble 
pacifiquement à la 
résolution des questions 
restantes et à le faire à 
travers les mécanismes 
de règlement des litiges 
existants”, a déclaré 

le porte-parole du 
département d’Etat, Ned 
Price.Selon Arabenews.
Il a également exhorté 
lors d’un point presse 
les “dirigeants de tous 

les partis politiques à 
continuer à appeler leurs 
partisans à ne pas recourir 
à la violence”.
Six jours après l’élection 
du 9 août, le vice-président 

sortant William Ruto a 
été déclaré lundi soir 
vainqueur, avec 50,49% 
des voix contre 48,85% 
pour Raila Odinga, par 
une commission électorale 
secouée de divisions 
internes.
M. Ruto, qui tenait 
dans cette élection le 
rôle de challenger, a été 
déclaré lundi cinquième 
président du Kenya depuis 
l’indépendance du pays en 
1963.
Toutefois, son rival Raila 
Odinga a rejeté mardi les 
résultats de l’élection, les 
qualifiant de “parodie” et 
promettant d’engager tous 
les recours légaux à sa 

disposition.
L’annonce des résultats a 
déclenché lundi soir des 
manifestations violentes, 
mais localisées dans des 
bastions d’Odinga, dont 
des quartiers populaires 
de Nairobi et Kisumu 
(ouest), où le calme était 
revenu mardi.
Ned Price a précisé que le 
secrétaire d’État américain 
Antony Blinken, qui rentre 
d’une tournée en Afrique, 
s’était entretenu dimanche 
avec le président sortant 
Uhuru Kenyatta, pour 
appeler “au calme et à 
la patience” pendant le 
déroulement du processus 
électoral.

LE CAIRE: Un 
nouvel incendie 
s’est déclenché 

dans une église 
égyptienne ce mardi, 
deux jours après la mort 
de 41 personnes au cours 
de l’embrasement d’une 
église copte au Caire.
Une personne a été 
soignée sur place pour 
asphyxie à la suite du 
départ d’un feu dans 
l’église Anba Bishoy du 
gouvernorat de Minya. 
Aucune victime n’a été 
signalée.
« Les forces de 
protection civile ont agi 
immédiatement, elles ont 
pu maîtriser l’incendie et 
l’éteindre sans qu’il ne 
cause de pertes humaines 
», a déclaré le ministère 
de l’Intérieur. Les 

ambulances sont arrivées 
sur les lieux de l’incendie 
à 14h30, soit six minutes 
après que l’alerte a été 
donnée, et y sont restées 
lieux jusqu’à ce que la 
zone ait été jugée sûre. 
Selon Arabenews.
Le feu s’est déclenché à la 
suite d’un court-circuit, a 
expliqué le ministère. 
• Une personne a été 
soignée sur place pour 
asphyxie à la suite du 
départ d’un feu dans 
l’église Anba Bishoy du 
gouvernorat de Minya
• Le même jour, des 
personnes en deuil se 
rendaient au service 
funèbre pour les 41 
victimes de l’église copte 
Abou Sefein
• Des centaines d’autres 
ont assisté à un hommage 

au Père Abd Al-Messih 
Bekheit de l’église 
d’Abou Sefein, mort 
en tentant de sauver 
des membres de sa 
congrégation
Le même jour, des 
personnes en deuil se 
rendaient au service 
funèbre pour les 41 
victimes de l’église copte 
Abou Sefein. Parmi les 
morts, dix d’entre eux 
avaient moins de seize 
ans selon le recensement 
d’un hôpital. 
Des centaines d’autres 
ont assisté à un hommage 
au Père Abd Al-Messih 
Bekheit de l’église 
d’Abou Sefein, mort 
en tentant de sauver 
des membres de sa 
congrégation
L’évêque copte Martyros 

a dirigé un service à 
l’église de la Vierge 
Marie, dans le centre 
cairote, pour honorer les 
âmes des disparus. « Le 
pays entier souffre » a-t-il 
tonné face à son auditoire 
endeuillé. L’incendie a 
dévasté la communauté 
copte égyptienne, qui 

représente 10 millions de 
personnes, la plus grande 
population chrétienne du 
Moyen-Orient. 
L’incendie a tué six 
membres d’une même 
famille, d’après Sandy 
George, une proche des 
disparus.

LE CAIRE: Dans une 
opération menée en 
coopération avec la 

Fédération des tribus du 
Sinaï, l’armée égyptienne a 
éliminé un responsable de 
Daech qui se cachait dans 
le village de Gelbana, dans 
le Nord-Sinaï.
Le Palestinien Hamza Adel 
al-Zamili, né en 1992, était 

considéré comme l’un des 
chefs les plus influents de 
la branche de Daech dans 
le Sinaï. Selon Arabenews.
Il s’est infiltré dans la 
péninsule à partir de 
la bande de Gaza pour 
rejoindre Daech avec son 
frère, qui a été tué au cours 
de combats menés contre 
l’armée égyptienne.

Al-Zamili a fui Gaza après 
avoir été accusé de vol à 
l’étalage et de trafic de 
stupéfiants. Il a planifié 
le massacre commis à la 
mosquée Al-Rawda, dans 
le Nord-Sinaï, en novembre 
2017. Cet attentat a 
entraîné la mort de trois 
cent cinq personnes, dont 
vingt-sept enfants.
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Laissé sur la touche par 
Luciano Spalletti pendant 
les matchs de préparation, 

étant donné qu’il va quitter 
Naples, Adam Ounas a, en 
l’espace d’une dizaine minutes, 
illuminé de par son élégance et 
talent la rencontre Hellas Vérone 
- Naples (2/5) ce lundi.
Soulagé, Adam Ounas a exprimé 
sa satisfaction après sa bonne 
prestation en publiant un message 
sur Instagram : « Début parfait ! » 
Cette dizaine de minutes passées 
sur le terrain, Bentegodi de Vérone 
n’a pas rassuré uniquement 
l’international algérien. La presse 
italienne n’a pas tari d’éloges à 
propos de la prestation fournie 
par l’international algérien. « 
Ounas est un grand technicien. 

On se demande comment un 
joueur de cette classe n’intéresse 
pas les grands clubs », s’interroge 
un chroniqueur italien subjugué 
par la vista d’Adam Ounas qui a 
régalé, pendant le laps de temps 
qu’il passa lundi sur le terrain 
de Vérone avec, en plus, un but 
refusé dès son 1er ballon touché.
Monza de Berlusconi en pince 

pour lui
Tandis que deux clubs de la Série 
A Lecce et la Sampdoria Gênes 
et les Belges de Charleroi FC 
ont entamé les discussions avec 
l’agent de l’international algérien 
depuis plusieurs jours, un autre 
club transalpin serait entré dans 
la danse. La presse italienne a 
évoqué un gros intérêt de Monza, 
le nouveau promu en Série A, 

dont le propriétaire est Silvio 
Berlusconi qui a chargé son fidèle 
lieutenant de la belle époque 
milanaise Adriano Galliani de 
s’occuper du dossier Adam 
Ounas. Toutefois, il reste à savoir 
si ce dernier accepte de rejoindre 
un club fraîchement arrivé dans 
la cour des grands (Série A). 
L’autre détail important, et ce 
n’est pas un secret, il y a des 
divergences entre Adam Ounas 
et la direction napolitaine qui 
souhaite le prêter à condition 
qu’il prolonge son contrat qui 
expire en juin 2023. Or, le 
joueur refuse catégoriquement 
de retourner après à Naples, 
préférant un transfert sec dans 
une autre équipe. Cependant, 
cela paraît étonnant, malgré son 

énorme potentiel technique, 
Adam Ounas n’a pas trouvé 
un club capable de racheter sa 
dernière année de contrat avec 
Naples. Toutes les équipes qui 
se sont manifestées pour lui le 
veulent pour un prêt moyennant 
une petite somme, voire gratuit 
pour d’autres. Ce qui n’arrange 
pas les affaires de Naples qui 
veut récupérer un peu d’argent 
après l’avoir acheté à 12 millions 
d’euros en 2017 de Bordeaux, et 
dont la valeur marchande a baissé 
presque  de la moitié (7 millions, 
selon Transfermarkt).

Leicester City prêt à payer
Toutefois, les clubs italiens 
vont faire face à la concurrence 
de Leicester City, qui serait 
disposé à racheter son contrat. 

Vu l’expérience réussie avec 
Ryad Mahrez, que les Foxes ont 
recruté pour des miettes (500.000 
euros) du Havre en 2014 avant 
de le revendre à Manchester 
City quatre années après pour 68 
millions d’euros, les recruteurs 
de Leicester City voient en Adam 
Ounas un bon investissement de 
par son jeune âge (25 ans). S’il 
est épargné par les soucis de santé 
qui l’ont maintes fois stoppé dans 
son bel élan ces dernières saisons, 
Adam Ounas peut devenir une 
grande star. Du côté de Leicester 
City, on ne l’ignore certainement 
pas. Les discussions peuvent 
s’accélérer après ce qu’il a 
montré en seulement 10 minutes 
sur le terrain de Vérone ce lundi.

Sur le départ du Sporting CP, 
Islam Slimani se rapproche 
de jour en jour d’un retour 

dans le championnat de France 
qu’il avait. quitté en janvier 
dernier pour retourner dans le 
club qui l’avait révélé en Europe. 
Annoncé à Brest, l’international 
algérien voit un nouveau 
prétendant français se manifester 
à l’approche de la clôture du 
mercato estival.
De Dragon à Aiglon? Poussé 
vers la sortie, Islam Slimani est 
actuellement en pleine réflexion 
quant à son venir après des 
derniers mois difficiles sous le 
maillot sportinguista. Proche 
d’un retour en Ligue 1 Uber Eats, 
le meilleur buteur de l’histoire 
des Verts pourrait trouver un 
accord avec sa direction pour 
une rupture de contrat qui le lie 
avec le Sporting jusqu’en juin 

2023. Selon la presse portugaise, 
la résiliation du contrat de 
l’Algérien serait une condition 
nécessaire à un départ vers le 
Stade Brestois qui a montré son 
intérêt pour l’ancien attaquant 
de l’OL au cours des dernières 
semaines.

Joueur d’expérience, le profil 
de l’ancien joueur du CR 
Belouizdad pourrait attirer 
d’autres convoitises issues du 
championnat de France. Selon 
les informations de nos confrères 
de FootMercato, l’OGC Nice 
serait rentré dans les tangs pour 

s’attacher les services de Slimani 
répondant au profil recherché 
d’attaquant expérimenté. En 
recherche de renforts pour leur 
secteur offensif, le club azuréen 
dispose de plusieurs pistes ciblant 
principalement l’international 
chilien Ben Bereton (Blackburn) 
dont l’indemnité de départ est 
fixé à 12M€. L’autre piste mène à 
l’ancien Parisien Edinson Cavani 
qui privilégierait pour l’instant 
la Liga attendent une offre de 
Valence et Villarreal.
Dès lors, les Aiglons ont activé 
la piste menant à Islam Slimani, 
familier de la Ligue 1 Uber Eats, 
proche d’être libéré par son club 
et pleinement intéressé par le 
challenge niçois. Selon la même 
source, la carte Slimani a été 
imitée et validée par Ian Moody, 
nouvel homme fort du mercato 
niçois, ainsi que par Dave 

Brailsford (Directeur du Sport 
chez INEOS) mais pas encore 
par Lucien Favre qui priorise 
la piste Cavani. Le club détenu 
par INEOS est à la recherche 
d’opportunité de fin de mercato 
pour renforcer significativement 
son secteur offensif ciblant par 
ailleurs l’international ivoirien 
Nicolas Pépé.
Les jours à venir seront ainsi 
décisifs pour l’attaquant âgé de 
34 ans qui devra dans un premier 
temps résilier son contrat avec 
le SCP avant de concrétiser un 
éventuel retour dans l’Hexagone. 
Si le transfert de Slimani à 
Nice venait à se concrétiser, 
il deviendrait les sixième 
international algérien de l’effectif 
azuréen rejoignant ainsi Teddy 
Boulhendi, Youcef Atal, Hicham 
Boudaoui, Billal Brahimi et Andy 
Delort.

Mercato :
Nice entre en piste pour Slimani

Ounas : « Début parfait »
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Real Madrid :
Casemiro envisage sérieusement de partir

Mercato : 
Chelsea va faire sauter la banque

Lancé dans le sprint final du 
mercato, Chelsea va avoir 
de nombreux dossiers à 

gérer aussi bien dans le sens des 
départs que des arrivées. Les 
Londoniens pourraient dépenser 
plus de 250 millions d’euros 
d’ici le 31 août.
A deux semaines de la fin du 
mercato, Chelsea s’agite dans 
tous les sens. Thomas Tuchel, 
qui a déjà accueilli Kalidou 
Koulibaly, Marc Cucurella, 
Carney Chukwuemeka, Gabriel 
Slonina et Raheem Sterling, 
attend encore des renforts 
supplémentaires d’ici le 31 août. 
Le technicien allemand veut un 
milieu de terrain. Outre le jeune 
Cesare Casadei (Inter Milan), qui 
a des chances de signer pour 14 
millions d’euros, il vise toujours 
Frenkie de Jong. S’entendre 

avec le FC Barcelone ne sera 
pas un problème puisque les 
Culés souhaitent se débarrasser 
de l’international néerlandais 
afin de récupérer des liquidités 
et alléger leur masse salariale.

Chelsea va encore dépenser 
des millions

Les pensionnaires du Camp 
Nou ont fixé le prix de FDJ 
à 84 millions d’euros, mais 
il pourrait partir pour moins. 
Seul problème pour les Blues, 
le joueur ne veut pas quitter 
Barcelone. La position de Pierre-
Emerick Aubameyang, pour 
lequel le Barça demande entre 
25 et 30 millions d’euros, est la 
même selon le Mirror. Mais le 
Gabonais pourrait être sacrifié 
par sa direction, qui n’arrive pas 
à faire céder De Jong. Tuchel, 
qui rêve de recruter l’attaquant, 

ne perd pas espoir de le recruter. 
Toujours dans le secteur offensif, 
Anthony Gordon est d’accord 
pour rejoindre Londres.
En revanche, les pensionnaires 
de Stamford Bridge devront 
convaincre Everton. Après une 
première proposition de 47 
millions d’euros refusée, ils sont 
revenus à la charge hier avec 
une offre de 53 millions d’euros 
d’après la BBC. Une réponse 
des Toffees, qui sont intéressés 
par un prêt d’Armando Broja, 
est attendue. En défense, 
Thomas Tuchel veut encore un 
renfort. Et c’est Wesley Fofana 
(Leicester) qui lui a tapé dans 
l’oeil. Après une première offre 
de 75 millions d’euros rejetée 
par les Foxes, Chelsea va revenir 
à la charge pour le joueur sous 
contrat jusqu’en 2027.

Des départs sont espérés d’ici 
la fin du mercato

Le Français, qui s’est déjà 
entendu avec les Blues, est 
évalué à au moins 95 millions 
d’euros par Leicester selon nos 
informations. La presse anglaise 
annonce, elle, que le club de 
Brendan Rodgers veut bien plus 
et que le joueur perdrait patience. 
Mais les Londoniens comme 
l’ancien de l’ASSE peuvent 
malgré tout y croire. Alors que 
plusieurs recrues sont attendues, 
le club de la capitale anglaise, 
qui pourrait dépenser plus de 250 
millions d’euros, doit aussi gérer 
plusieurs départs. De retour de 
prêt, Emerson Palmieri intéresse 
la Lazio Rome et West Ham. 
Michy Batshuayi, lui, pourrait 
partir en prêt. Wolverhampton 
et Everton sont cités comme des 

points de chute.
Callum Hudson-Odoi, qui 
intéresse plusieurs clubs, Conor 
Gallagher, Armando Broja et 
Christian Pulisic, qui est aussi 
sur les tablettes de MU, sont 
tous les quatre dans le viseur de 
Newcastle d’après le Telegraph. 
Hakim Ziyech, lui, intéresse 
Man Utd. Après Romelu Lukaku 
(Inter Milan), Timo Werner 
(Leipzig) ou encore Malang 
Sarr (AS Monaco), le club 
anglais risque encore de perdre 
plusieurs éléments. Le prochain 
devrait être Marcos Alonso, 
qui est en train de finaliser son 
départ au FC Barcelone comme 
l’a annoncé Thomas Tuchel 
la semaine dernière. Mené 
par Todd Boehly, le nouveau 
Chelsea est en train de prendre 
forme.

Convoité par Manchester 
United, le milieu de terrain 
brésilien du Real Madrid 

penserait à faire ses valises.
Le Real Madrid a bien préparé 
l’avenir. Avec les arrivées 
récentes d’Eduardo Camavinga et 
d’Aurélien Tchouaméni, en plus 
de Fede Valverde, les Madrilènes 
peuvent être sereins pour leur 
milieu de terrain. Il faut dire que 
le trio Casemiro-Kroos-Modric 
commence à prendre de l’âge. 
Et le plus jeune d’entre eux, le 
Brésilien, pourrait partir cet été. 
Du haut de ses 30 ans, il est suivi 
par Manchester United.
Bien avant la publication de 
l’intérêt des Red Devils cette 
semaine, en mai dernier, la presse 

brésilienne évoquait déjà une 
possible vente du milieu défensif. 
Et voilà que Marca indique que 
le principal concerné envisage 
sérieusement de quitter la 
capitale espagnole. Ou du moins, 
il y réfléchit sérieusement et est 
à l’écoute de l’écurie de Premier 
League.

Une belle proposition 
financière

Selon le journal, le joueur ne 
ferme pas la porte à un départ, 
et il étudie sérieusement tout ce 
qui se passe autour du club. Bien 
sûr, il est conscient des nombreux 
soucis que traverse le club 
anglais, et sait qu’il ne disputera 
pas la Ligue des Champions 
la saison prochaine. Mais il 

réfléchit. C’est aussi le cas des 
dirigeants madrilènes, qui savent 
que financièrement, ça serait un 
très bon coup.
Le média rajoute que la 
proposition financière faite 
au joueur est très intéressante 
et difficile à refuser. Surtout 
qu’actuellement, il touche entre 
5 et 6 millions d’euros net, un 
salaire plus qu’honnête bien sûr, 
mais peut-être un peu bas pour 
une référence mondiale à son 
poste, qui a déjà fait ses preuves 
depuis longtemps. Bien que 
très à l’aise à Madrid et au sein 
du club, l’idée de connaître un 
nouveau challenge pourrait bien 
l’intéresser. On devrait en savoir 
plus rapidement...

Jeudi 18 Août 2022



Jeudi 18 Août 2022

Publicité 11SEYBOUSE Times

Jeudi 18 Août 2022

14 Monde SEYBOUSE Times

ÉTATS-UNIS :

Joe Biden promulgue une réforme majeure 
sur le climat et la santé

C’C’est une victoire est une victoire 
importante pour importante pour 
Joe Biden et il Joe Biden et il 

est d’ailleurs apparu tout est d’ailleurs apparu tout 
sourire pour signer le texte. sourire pour signer le texte. 
Le président américain a Le président américain a 
promulgué mardi son vaste promulgué mardi son vaste 
plan d’ investissement sur le plan d’investissement sur le 
climat et la santé, apportant climat et la santé, apportant 
à son camp démocrate une à son camp démocrate une 
victoire politique importante victoire politique importante 
à moins de trois mois à moins de trois mois 
d’élections législatives d’élections législatives 
déterminantes. Plus gros déterminantes. Plus gros 
investissement jamais adopté investissement jamais adopté 
aux États-Unis dans la aux États-Unis dans la 
lutte contre le changement lutte contre le changement 
climatique, le texte prévoit climatique, le texte prévoit 
notamment des incitations notamment des incitations 
financières destinées à financières destinées à 
faire évoluer l’ économie faire évoluer l’économie 
américaine vers les énergies américaine vers les énergies 
renouvelables, mais limite renouvelables, mais limite 
aussi le prix de certains aussi le prix de certains 
médicaments et crée un taux médicaments et crée un taux 
d’ imposition minimal sur les d’imposition minimal sur les 
grosses entreprises. « Un pays grosses entreprises. « Un pays 
peut être transformé. C’est peut être transformé. C’est 
ce qui se passe aujourd’hui ce qui se passe aujourd’hui 
», s’est félicité Joe Biden », s’est félicité Joe Biden 
depuis la Maison Blanche, depuis la Maison Blanche, 
dans un discours aux accents dans un discours aux accents 
électoraux prononcé avant de électoraux prononcé avant de 
signer cette réforme, baptisée signer cette réforme, baptisée 
« Inflation Reduction Act « Inflation Reduction Act 
». « Il s’agit de l’avenir. Il ». « Il s’agit de l’avenir. Il 
s’agit d’apporter le progrès s’agit d’apporter le progrès 
et la prospérité aux familles et la prospérité aux familles 

américaines », a-t-il dit. américaines », a-t-il dit. 
« Il s’agit de montrer à « Il s’agit de montrer à 
l’Amérique et au peuple l’Amérique et au peuple 
américain que la démocratie américain que la démocratie 
fonctionne encore aux États-fonctionne encore aux États-
Unis. » Une « arnaque » pour Unis. » Une « arnaque » pour 
les Républicains Joe Biden les Républicains Joe Biden 
plaidait à l’ origine pour plaidait à l’origine pour 
un plan d’ investissement un plan d’investissement 
plus vaste encore, mais plus vaste encore, mais 
le fait même qu’ il puisse le fait même qu’il puisse 
promulguer cette réforme promulguer cette réforme 
représente une quasi-représente une quasi-
résurrection politique résurrection politique 
pour les démocrates pour les démocrates 
avant les élections de mi-avant les élections de mi-
mandat de novembre, mandat de novembre, 
traditionnellement perdues traditionnellement perdues 
par le camp au pouvoir. par le camp au pouvoir. 
Fruit de difficiles tractations Fruit de difficiles tractations 
avec l’aile droite du parti avec l’aile droite du parti 
démocrate, l’ enveloppe démocrate, l’enveloppe 
comprend 370 milliards comprend 370 milliards 
de dollars pour réduire les de dollars pour réduire les 
émissions de gaz à effet de émissions de gaz à effet de 
serre de 40 % d’ ici à 2030. serre de 40 % d’ici à 2030. 
Le parti républicain a qualifié Le parti républicain a qualifié 
« d’arnaque » des crédits « d’arnaque » des crédits 
d’ impôts allant jusqu’à 7 d’impôts allant jusqu’à 7 
500 dollars pour l’ achat 500 dollars pour l’achat 
d’une voiture électrique, d’une voiture électrique, 
mais le groupe de défense mais le groupe de défense 
de l’environnement Sierra de l’environnement Sierra 
Club a salué cette mesure « Club a salué cette mesure « 
audacieuse ». « Les futures audacieuse ». « Les futures 
générations se souviendront générations se souviendront 
de ce jour comme de de ce jour comme de 
celui où la tendance s’est celui où la tendance s’est 

inversée contre le secteur inversée contre le secteur 
des industries fossiles, en des industries fossiles, en 
faveur d’un avenir plus sain, faveur d’un avenir plus sain, 
plus propre et plus équitable plus propre et plus équitable 
pour tous, dans tout le pays pour tous, dans tout le pays 
», a commenté le président », a commenté le président 
de l’ONG, Ramon Cruz. de l’ONG, Ramon Cruz. 
Amélioration du système Amélioration du système 
public d’assurance santé Le public d’assurance santé Le 
second volet de ce grand second volet de ce grand 
plan d’ investissements plan d’investissements 
entend corriger en partie les entend corriger en partie les 
immenses inégalités dans immenses inégalités dans 
l’accès aux soins aux États-l’accès aux soins aux États-
Unis, notamment en abaissant Unis, notamment en abaissant 
le prix des médicaments. le prix des médicaments. 
Medicare, un système public Medicare, un système public 
d’assurance santé destiné d’assurance santé destiné 
entre autres aux plus de 65 entre autres aux plus de 65 
ans, pourra pour la première ans, pourra pour la première 
fois négocier directement les fois négocier directement les 
prix de certains médicaments prix de certains médicaments 
avec les laboratoires avec les laboratoires 
pharmaceutiques, et ainsi pharmaceutiques, et ainsi 
obtenir des tarifs plus obtenir des tarifs plus 
concurrentiels.concurrentiels.
Pour financer ces Pour financer ces 
investissements, la réforme investissements, la réforme 
prévoit l’ adoption d’un taux prévoit l’adoption d’un taux 
d’ imposition minimal de 15 d’imposition minimal de 15 
% pour toutes les sociétés % pour toutes les sociétés 
dont les profits dépassent dont les profits dépassent 
le milliard de dollars. Ce le milliard de dollars. Ce 
nouvel impôt vise à empêcher nouvel impôt vise à empêcher 
certaines grosses entreprises certaines grosses entreprises 
d’utiliser les niches fiscales d’utiliser les niches fiscales 
qui leur permettaient qui leur permettaient 
jusqu’ ici de payer beaucoup jusqu’ici de payer beaucoup 

moins que le taux théorique. moins que le taux théorique. 
Selon les estimations, cette Selon les estimations, cette 
mesure pourrait générer plus mesure pourrait générer plus 
de 258 milliards de dollars de de 258 milliards de dollars de 
recettes pour l’État fédéral recettes pour l’État fédéral 
américain au cours des dix américain au cours des dix 
prochaines années. Meurtrie prochaines années. Meurtrie 
par le retrait chaotique par le retrait chaotique 
d’Afghanistan l’an dernier, d’Afghanistan l’an dernier, 
les vagues successives de les vagues successives de 
Covid, une inflation à son Covid, une inflation à son 
plus haut depuis 40 ans, plus haut depuis 40 ans, 
l’ administration Biden a eu l’administration Biden a eu 
une année difficile. En outre, une année difficile. En outre, 
ses efforts ont souvent été ses efforts ont souvent été 
entravés par une majorité très entravés par une majorité très 
étroite aussi bien à la Chambre étroite aussi bien à la Chambre 
des représentants qu’au des représentants qu’au 
Sénat. Selon les sondages, Sénat. Selon les sondages, 
les républicains devraient les républicains devraient 
remporter une solide remporter une solide 
majorité à la Chambre des majorité à la Chambre des 
représentants en novembre, représentants en novembre, 
voire emporter aussi le voire emporter aussi le 
Sénat, ce qui pourrait faire Sénat, ce qui pourrait faire 
de Joe Biden un président de Joe Biden un président 
potiche jusqu’à la fin de son potiche jusqu’à la fin de son 
mandat en 2024. Joe Biden mandat en 2024. Joe Biden 
enchaîne les victoires Mais enchaîne les victoires Mais 
alors que les républicains alors que les républicains 
sont embourbés dans le sont embourbés dans le 
scandale des imprudences de scandale des imprudences de 
Donald Trump vis-à-vis de Donald Trump vis-à-vis de 
documents classés « top secret documents classés « top secret 
» déplacés vers sa résidence » déplacés vers sa résidence 
personnelle de Mar-a-Lago, personnelle de Mar-a-Lago, 
où le FBI a dû aller les où le FBI a dû aller les 
chercher cette semaine, Joe chercher cette semaine, Joe 

Biden a engrangé des succès Biden a engrangé des succès 
ces dernières semaines. Fin ces dernières semaines. Fin 
juin, le président démocrate juin, le président démocrate 
de 79 ans a promulgué une de 79 ans a promulgué une 
loi régulant les armes à feu, loi régulant les armes à feu, 
la plus importante en près la plus importante en près 
de 30 ans. Et début août, de 30 ans. Et début août, 
il a débloqué 52 milliards il a débloqué 52 milliards 
de dollars de subventions de dollars de subventions 
pour relancer la production pour relancer la production 
de semi-conducteurs aux de semi-conducteurs aux 
États-Unis, ainsi que signé États-Unis, ainsi que signé 
une loi visant à améliorer la une loi visant à améliorer la 
prise en charge des anciens prise en charge des anciens 
combattants exposés à des combattants exposés à des 
fumées toxiques. Joe Biden fumées toxiques. Joe Biden 
s’est montré optimiste en s’est montré optimiste en 
signant le texte. « Je sais signant le texte. « Je sais 
qu’ il y en a aujourd’hui qui qu’il y en a aujourd’hui qui 
ont une vision sombre et ont une vision sombre et 
désespérée de notre pays. désespérée de notre pays. 
Ce n’est pas mon cas », a-t-Ce n’est pas mon cas », a-t-
il dit mardi. La réforme sur il dit mardi. La réforme sur 
le climat et la santé, contre le climat et la santé, contre 
laquelle ont voté tous les laquelle ont voté tous les 
républicains sans exception, républicains sans exception, 
montre que « les Américains montre que « les Américains 
ont gagné et que les groupes ont gagné et que les groupes 
de pression ont perdu », a-t-de pression ont perdu », a-t-
il ajouté. « Voilà le choix qui il ajouté. « Voilà le choix qui 
s’offre à nous : nous pouvons s’offre à nous : nous pouvons 
protéger les puissants ou nous protéger les puissants ou nous 
pouvons avoir le courage de pouvons avoir le courage de 
bâtir un avenir qui offre des bâtir un avenir qui offre des 
opportunités à tous. C’est opportunités à tous. C’est 
l’Amérique en laquelle je l’Amérique en laquelle je 
crois. »crois. »
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En Bref...Un œil artificiel inspiré de celui du crabe 
violoniste

Des matériaux programmables qui détectent 
leurs propres mouvements

Un chercheur en sécurité est 
parvenu à faire tourner le jeu Doom 
sur l’écran d’un tracteur John Deere. 
Pour y parvenir, il a dû pirater le 
cœur du système Linux du tracteur.
Il existe un challenge dans 
l’univers du hacking. Il consiste à 
faire fonctionner le jeu Doom sur 
n’importe quel appareil, comme 
un aspirateur, un test de grossesse 
ou une calculatrice scientifique 
et même, dans Doom lui-même. 
Aujourd’hui, un chercheur en 
sécurité, qui se fait appeler Sick 
Codes, a réussi à faire fonctionner 
le jeu sur l’écran d’un tracteur John 
Deere et a montré le résultat lors de 
la conférence Def Con, à Las Vegas.
Faire tourner Doom sur cet écran 
n›a pas été une mince affaire, 
puisqu›il a fallu des mois pour 
y parvenir. Il a été nécessaire de 
pirater en profondeur le système 
Linux exploité par le tracteur. Pour 
conférer une ambiance paysanne 
à Doom, le hacker a également 
modifié l›aspect du jeu. C›est dans 
un champ de maïs que se déroulent 
les scènes et c›est également sur un 
tracteur que les combats ont lieu. 
Jouer à Doom sur un tracteur n›est 
que la face ludique de ce hack.
« Hacker » pour pouvoir réparer un 
tracteur
En réalité, en accédant au cœur 
du système, il est possible d’aider 
les agriculteurs à contourner les 
blocages qui empêchent de réaliser 
la moindre réparation soi-même sur 
le tracteur. Pour réussir, il a fallu que 
Sick Codes joue du fer à souder en 
intégrant directement un accès root 
sur le circuit imprimé du tracteur.
Ce bridage des tracteurs présente 
également un intérêt comme on 
a pu le voir dernièrement : les 
tracteurs John Deere volés par 
les Russes en Ukraine ont pu être 
bloqués à distance. Ceci dit, pour 
ce qui est de pouvoir réparer soi-
même un tracteur, face aux critiques 
des agriculteurs, John Deere a 
annoncé il y a quelques mois qu’il 
autoriserait les ateliers de réparation 
indépendants à intervenir sur ses 
modèles.

Aux États-Unis, le 
MIT s’est inspiré du 
système de vision du 

crabe violoniste afin de créer 
un œil artificiel doté d’une vue 
à pratiquement 360°, capable 
de mixer la lumière visible et 
sa polarisation. L’œil conserve 
son acuité et sa mise au point, 
lorsqu’il passe de la terre à 
un environnement aquatique 
trouble.
Le biomimétisme est une pratique 
courante pour les innovations 
technologiques. Qu’il s’agisse 
des insectes ou des volatiles 
pour améliorer les performances 
de vol des aéronefs, ou bien 
de la structure d’un véhicule 
avec les nids-d’abeilles, les 
exemples ne manquent pas. 
Parmi les nouveautés en 
matière de biomimétisme, il y 
a l’expérimentation menée par 

le Massachusetts Institute of 
Technology (MIT) aux États-
Unis sur la vue artificielle. 
Leur sujet d’inspiration est le 
crabe violoniste, dont les mâles 
ont la particularité d’être dotés 
d’une énorme pince. Comme 
autre spécificité, cette espèce 
de crabe dispose d’un système 
visuel capable de traiter à la fois 
la lumière visible, mais aussi sa 
polarisation.
Les deux signaux lumineux 
sont gérés simultanément et 
séparément par le système 
nerveux du crabe. Un procédé 
qui permet d›augmenter le 
contraste d’un sujet, par rapport 
à son arrière-plan, ce qui est 
utile lorsque le crabe se trouve 
dans un environnement vaseux 
pour éviter une attaque. Les 
chercheurs se sont donc reposés 
sur cette capacité naturelle pour 

mettre au point un système 
de vision artificiel capable de 
reproduire la vision du crabe, 
qu’il se trouve sous l›eau ou sur 
terre.

Un œil qui voit à 360°
Cet œil artificiel ressemble 
à une petite boule noire 
sphérique. Comme l›œil du 
crabe, elle combine un réseau 
de microlentilles plates avec 
un profil d›indice de réfraction 
gradué. L’ensemble est parcouru 
par un réseau de photodiodes 
flexibles. Avec ce procédé, les 
rayons lumineux provenant de 
plusieurs sources convergent 
toujours au même endroit sur le 
capteur d’image. Alors que les 
systèmes de vision artificielle 
actuels sont spécialisés dans 

un environnement, terrestre ou 

aquatique, cette sphère peut faire 

les deux avec en plus un champ 

de vision de pratiquement 360°.

En mixant les deux types de 

vision, cela délivre également 

une vue en 3D. D’autres modèles 

de caméras biomimétiques 

existent. Dans ces autres cas, 

les scientifiques se sont inspirés 
des yeux d›insectes ou encore 

de poissons. Mais, dans tous les 

cas, leur champ de vision était 

limité au maximum à 180°. Leur 

capacité à maintenir la mise au 

point lorsque l’œil était immergé, 

ou qu’il sortait de l’eau, n’était 

également pas bonne.

Le MIT a créé des matériaux 
imprimés en 3D capables 
de détecter leurs propres 
mouvements. Grâce à des 
canaux remplis d’air, des 
capteurs peuvent relever les 
changements de pression et 
déterminer les déformations de 
la structure.
Des chercheurs du Computer 
Science & Artificial 

Intelligence Lab (CSAIL) du 
MIT (Massachusetts Institute 
of Technology) viennent de 
mettre au point des « matériaux 
architecturés » capables 
de détecter leurs propres 
déformations. Ces matériaux 
sont des structures imprimées 
en 3D et considérées comme 
programmables car il suffit de 
changer légèrement la géométrie 

pour modifier certaines 
propriétés, comme la rigidité ou 
la solidité.
Dans leur article publié dans 
la revue Science Advances, 
les chercheurs décrivent leur 
technique d’impression en 3D 
DLP (Digital Light Processing) 
avec une résine photopolymère 
qui durcit au contact de la 
lumière. Ils ont ainsi pu créer 
une structure complexe dont 
tous les éléments sont creux. 
Lorsqu’elle se déforme, l’air est 
chassé et mesuré par un capteur 
de pression.
Une avancée pour la robotique 
molle
Ils ont utilisé cette technique 
pour créer une plateforme 
robotique molle avec quatre 
degrés de liberté, équipée de 
quatre servomoteurs et 12 
capteurs. Ils ont actionné le 
robot et enregistré les données 

des capteurs pendant 18 heures, 
avec comme référence un 
capteur de mouvements. Grâce à 
l›intelligence artificielle, ils ont 
pu analyser ces données avec 
un réseau neuronal et créer un 
modèle capable de déterminer 
les mouvements effectués par 
le robot mou rien qu›avec 
les données des capteurs de 
pression.
Les chercheurs espèrent que 
leur technique permettra des 
avancées dans le domaine de la 
robotique molle, en fournissant 
aux robots des capteurs 
proprioceptifs précis intégrés 
directement dans leur structure. 
Elle pourrait même être utilisée 
pour créer des vêtements ou 
accessoires connectés capables 
de détecter les mouvements du 
porteur et ses interactions avec 
son environnement.
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Drainage lymphatique 
manuel, palper 
rouler, pétrissage, 

pression glissée, Cellu 
M6… Ces techniques et 
appareils, le plus souvent 
réservées aux mains 
expertes du kinésithérapeute 
et de l’esthéticienne, aident à 
déstocker les amas graisseux 
et à combattre la fameuse 
peau d’orange. Le point sur 
toutes les techniques qui 
existent.    
Pratiqué par les 
kinésithérapeutes, le 
drainage lymphatique 
manuel est validé dans 
le traitement médical 
du lymphœdème et de 
la rétention d’eau. Par 
extension, il a fait ses 
preuves sur la cellulite 
aqueuse. Mais ses massages 
lents et doux n’ont aucune 
efficacité sur le gras. 
Contrairement au palper 
rouler, qui décolle la graisse 
en massant la peau par des 
gestes de «mini-vagues». 
Le point avec notre experte 
sur les différentes méthodes 
pour dire adieu à la cellulite.

Comment éliminer 
rapidement la cellulite 

grâce aux massages 
manuels ?

La main qui masse sait 
détendre les tissus indurés, 
engorgés, et le rôle 
bienfaiteur d’un massage, 
parce qu’il libère des 
endorphines, est prouvé. 
Un bien-être souvent très 
utile quand les efforts à 
fournir sont trop durs. Un 
bon massage nous réconcilie 
toujours un peu avec nous-
même.

Massage anti-cellulite : 
combien de temps ?

Une observation dont 
témoigne Laurence 
Reille, directrice du Spa 
Terranostra, à Pau, qui 
obtient les meilleurs 
résultats dans le cadre d’une 
cure courte d’une semaine 
à raison d’un massage par 
jour de 30 minutes (palper 
rouler, drainage) :
«Les effets les plus rapides 
se voient sur la cellulite 
aqueuse, mais dans tous les 
cas, je conseille de suivre 
en parallèle une cure de 

phytothérapiepour nettoyer 
les émonctoires (foie, 
vésicule biliaire). Ils doivent 
fonctionner à leur maximum 
pour traiter les toxines que 
le massage libère».

Massage anti-graisse, 
amincissant, drainant... 
les techniques contre la 

cellulite
Plusieurs types de massages 
à pratiquer soi-même ou par 
des professionnels en institut 
permettent de réduire la 
cellulite. 
Le drainage lymphatique
Réalisé par un 
kinésithérapeute, cette 
technique de massage 
doux permet de relancer la 
circulation lymphatique dans 
le corps et d’éliminer toutes 
les toxines et les graisses 
stockées sous la peau. Il est 
indiqué notamment en cas 
de cellulite aqueuse. 
Le pétrissage
Le pétrissage est une 
méthode idéale pour lutter 
contre la cellulite adipeuse. 
On pétrit la peau comme un 
boulanger pétrit une boule 
de pâte : en pressant un petit 
boudin de peau entre ses 
doigts et en faisant des petits 
mouvements de va-et-vient 
qui permettent de déloger 
les capitons. 
La pression glissée
La pression glissée est 
une technique de massage 
qui consiste à réaliser un 
effleurage tonique pour 
chasser les toxines de la 
peau. Elle permet également 
de la raffermir, notamment 
si la pression est vigoureuse 

(les effets en seront d’autant 
plus efficaces). 
Palper rouler : comment 
faire ?
Le massage minceur palper-
rouler a pour but de pétrir les 
cellules graisseuses pour les 
désengorger. De plus, cette 
technique permet de limiter 
leur stockage sous la peau. 
Concrètement, on prend un 
pli de peau entre ses mains, 
on le soulève, puis on le 
fait rouler de bas en haut en 
déplaçant le pouce grâce à 
des petits mouvements. 
Comment utiliser masseur 
anti cellulite roller 
masseur anti-cellulite ?
Vous pouvez vous aider 
d’un rouleau anti-cellulite 
spécialement conçu pour 
lisser les capitons. Palper 
rouler, pétrissage... Selon la 
technique vous choisissez, 
il aidera à améliorer la 
circulation active et le 
drainage à la surface de la 
peau grâce à une gestuelle 
tonique. Commencez 
toujours par le bas en 
remontant vers le haut 
(cuisses, fesses, bras...).
Le lipomassage avec Cellu 
M6 pour des soins ciblés

Chez les kinés, dans les 
spas et les instituts, c’est 
l’un des appareils les plus 
validés avec ses 32 études 
sur l’assouplissement de 
la fibrose, l’amincissement 
et le drainage. Il est le 
plus technique avec ses 
nombreux programmes 
(palper rouler, lissage, 
fermeté) et sa nouvelle tête 
pivotante plus maniable. 

“J’ai de la cellulite !” Oui 
mais laquelle ? Et s’agit-il 
bien de cellulite ? Parfois, 
cela ressemble à de la 
cellulite, mais il peut s’agir 
d’une peau plissée avec 
perte de fermeté. Cela arrive 
souvent après 45 ans. Un 
mauvais diagnostic vous 
ferait perdre votre temps et 
votre argent.
Des formules de cures sur 
mesure
Tenir compte de votre profil 
cellulite, de votre motivation 
et de votre budget, c’est 
l’atout des nouvelles 
formules de cure TechniSpa 
Mary Cohr et Guinot (3 000 
instituts).
«Avec ses trois fonctions 
(double palper rouler, 
diffusion de chaleur douce 
et ionisation pour amplifier 
l’action hydratante et 
minceur du gel-sérum), la 
nouvelle machine permet à 
l’esthéticienne de s’adapter 
à la qualité de la peau de la 
cliente (si la peau est molle, 
si elle manque d’élasticité…) 
», explique Marie-Noëlle 
Bort, responsable formation 
Guinot et Mary Cohr.
Trois techniques efficaces 
contre la cellulite selon le 

type de cellulite
Jocelyne Rolland, 
kinésithérapeute, nous aide 
à y voir plus clair avec les 
trois cas les plus fréquents 
de cellulite.
La cellulite fibreuse avec 
peau d’orange
C’est la vraie cellulite 
qui concerne la majorité 
des femmes (la plupart du 
temps une cellulite ancienne 
logée depuis longtemps). 
Y compris chez les jeunes 
femmes minces. La peau est 
dure et remplie de petites 
dépressions ou capitons, 
qui sont la partie visible en 
surface du gonflement des 
cellules graisseuses et de la 
dégradation des fibres du 
derme.
Ces cloisons fibreuses 
durcissent sous l’influence 
du vieillissement naturel du 
tissu, mais aussi sous celle 
d’une alimentation trop 
sucrée. Le sucre rigidifie 
les fibres d’élastine et &de 
collagène (glycation) avec 

déformation de la surface 
de la peau. «Une cellulite 
en nette aggravation chez 
les jeunes qui mangent 
beaucoup plus sucré (et 
consomment plus d’alcool)», 
observe Jocelyne Rolland.
Les solutions : rééquilibrage 
de l’alimentation + 
programme Cellu-Lissant. 
Pour assouplir les fibres et 
décloisonner les capitons, le 
principal besoin de ce type 
de cellulite.
La banane sous-fessière
Cette disgrâce très localisée 
est due à la position assise 
prolongée qui écrase 
la graisse. Le tissu est 
comprimé en permanence 
et les échanges se font 
mal. Résultat : les fesses 
deviennent “carrées” et elles 
manquent de galbe.
Les solutions : correction de la 
posture + gym + programme 
Cellu-Déstockant. Il faut 
commencer par déstocker 
ces petits amas graisseux, 
puis on resculpte le tissu 
conjonctif.
«Ce tissu qui est une sorte 
de gel se modèle comme 
de la pâte à modeler. C’est 
sur ce cas de cellulite très 
localisée que l’on obtient 
les meilleurs résultats. Dans 
ma consultation, je montre 
comment mieux s’asseoir : 
sur les ischions, en hissant 
le dos, le pubis légèrement 
basculé vers l’avant, de 
façon à moins écraser cette 
zone. Et j’indique également 
les exercices de gym qui 
musclent les fessiers», 
poursuit Jocelyne Rolland.
La cellulite aqueuse
L’eau s’infiltre partout 
dans le derme et entre 
les adipocytes au sein de 
l’hypoderme. L’origine 
est en partie hormonale, 
lymphatique ou veineuse.
Les solutions : vélo dans 
l’eau + natation ou gym 
aquatique + programme 
Cellu-Drainant + crèmes 
drainantes + cure de 
veinotoniques.
C’est la cellulite qui répond 
le mieux aux drainages 
manuels et mécaniques et 
au vélo dans l’eau. Avec un 
entretien régulier.

Quelle technique de massage choisir pour 
éliminer la cellulite ?
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Alors que certains fruits 
et légumes se congèlent 
sans problème (banane, 

fruits rouges, navets…), 
d’autres supportent très mal ce 
mode de conservation, à l’image 
des pommes de terre ou du 
concombre. Nos conseils pour 
ne plus faire d’erreur.
La tomate, à consommer fraîche
La tomate est un fruit gorgé d’eau 
: il est vivement déconseillé de 
la placer au congélateur, mais 
aussi au réfrigérateur. Sa chair se 
cristallise et devient cassante. La 
conséquence ? La tomate perd 
toute sa saveur ! Si vous voulez 
conserver ce fruit, vous pouvez 
cuisiner et congeler de la sauce 
tomate ou préparer des tomates 
séchées que vous placerez dans 
une boîte hermétique.

La pastèque, à préparer en 

sorbet avant congélation
La pastèque est composée de 
92 % d’eau. Peu calorique et 
goûteuse, elle est très appréciée 
en été. Tout comme la tomate, 
sa chair sera altérée si vous la 
placez au congélateur. Mixez la 
pulpe et préparez-la en glace ou 
en sorbet avant de la congeler : 
vous pourrez en profiter toute 
l’année !
Le concombre, à conserver au 

réfrigérateur
Le concombre ne se congèle pas 
tel quel sous peine de voir sa 
chair ramollie, rendant le tout 
peu appétissant ! Pour profiter 
des bienfaits du concombre toute 
l’année, rien ne vous empêche 
de cuisiner des gaspachos : vous 
pourrez le garder pendant quatre 
à six mois.

La salade, à consommer en 

pleine saison
Une salade congelée se ramollit 
et se flétrit. Fragile, elle se 
conserve peu de temps au 
réfrigérateur. Plongez-la dans 
un grand saladier d’eau froide et 
versez un demi-verre de vinaigre 
blanc. Elle doit rester immergée 
pendant dix minutes. Essorez 
les feuilles sans rincer et placez-
les dans un sac plastique au 
réfrigérateur.
La pomme de terre, à garder 
dans un endroit sec et sombre
Des pommes de terre congelées 
risquent de noircir et de durcir. 
Idéalement, cuisinez-les en 
purée avant de mettre votre 
préparation dans un bac. Après 
refroidissement, vous pourrez 
la conserver pendant environ six 
semaines (si elle contient du lait) 
au congélateur.

Les injections, très peu pour 
vous ? Sachez qu’il existe 
des solutions naturelles pour 
apporter du volume à vos lèvres. 
Découvrez nos astuces pour les 
repulper sans bistouri et à la 
maison.
Une question vous taraude 
depuis longtemps : comment 
afficher des lèvres pulpeuses 
naturellement ? Sachez que les 
injections ne sont pas toujours 
indispensables et qu’il est 
tout à fait possible d’avoir des 
lèvres plus grosses en suivant 
simplement quelques astuces. 
On vous dit tout pour de jolies 
lèvres rebondies. 

1. Hydrater vos lèvres
Un geste basique, mais 
diablement efficace ! En hydratant 
vos lèvres régulièrement, vous 
leur permettez de retrouver toute 
leur souplesse. Appliquez donc 
quotidiennement un baume à 
lèvres que vous viendrez masser 
afin d’activer la microcirculation. 

2. Exfolier vos lèvres
Une fois par semaine, prenez 
soin de vos lèvres en les exfoliant 

avec un soin doux dédié à cette 
partie du visage. L’objectif est 
de retirer les peaux mortes, de 
lisser et de booster la circulation. 
En réalisant ce geste de manière 
hebdomadaire, vous assurez 
la bonne application de votre 
baume à lèvres et la bonne tenue 
de votre rouge à lèvres.

3. Faites de la gym faciale
La gymnastique faciale 
ou yoga du visage est une 
méthode tendance pour 
prévenir les rides et faire 
travailler les muscles. C›est 
donc une méthode à retenir 
si vous souhaitez apporter 
du volume à votre bouche sans 
avoir recours à la médecine 
esthétique. Chaque jour, vous 
pouvez réaliser l’exercice 
suivant. Soyez assidue et vous 
aurez rapidement des résultats. 
4. Boostez la circulation avec 

le froid
Pour afficher des lèvres rosées 
et rebondies, rien de mieux que 
de stimuler la microcirculation. 
Pour cela, adoptez la technique 
du glaçon. Passez le sur votre 

bouche pendant 

quelques secondes 
et vous verrez que vos lèvres 
auront immédiatement gonflées. 
Elles seront également plus 
colorées. 
5. Repulpez ses lèvres avec du 

maquillage
Le make-up est une des méthodes 
les plus efficaces pour donner 
l›illusion que vos lèvres sont 
plus volumineuses. Commencez 
par redessiner votre bouche avec 

un crayon à lèvres. L›idée est de 
dépasser légèrement du contour 

naturel de vos 
lèvres pour 
apporter 
du relief. 
Passez 
ensuite 
au rouge 
à lèvres. 
N’oubliez 
pas d’ajouter 
une touche 
d’enlumineur 
sur l’arc de 
cupidon. 
6. Repulpez ses 
lèvres avec une 
brosse à dents

Parmi les astuces 
naturelles pour un effet repulpant 
immédiat, on retrouve celle de 
la brosse à dents. Choisissez un 
modèle à poils souples et massez-
vous les lèvres délicatement. 
Ce geste permet d›éliminer 
les peaux mortes, d›activer la 
circulation sanguine et de rendre 
les lèvres plus douces. Attention 
tout de même à ne pas répéter ce 

geste trop souvent ! 
7. Réalisez un masque au miel
Direction votre cuisine pour 
utiliser un ingrédient beauté 
surprenant. En effet, savez-vous 
que le miel possède de nombreux 
bienfaits ? Il est idéal notamment 
pour nourrir et cicatriser les 
lèvres abimées. Avant de dormir, 
appliquez en sur vos lèvres et 
massez légèrement. Laissez agir 
ce masque au miel toute la nuit. 
A vous les lèvres repulpées au 
réveil !

8. Utilisez un repulpeur de 
lèvres

Pour une bouche galbée toute 
la journée, optez pour un soin 
repulpant. Il s›applique comme 
un gloss classique mais contient 
plusieurs atouts dans sa formule. 
Un extrait de piment, de la 
cannelle, de l’acide hyaluronique 
par exemple. A l’application, 
vous pouvez ressentir une 
sensation de picotement puis un 
léger gonflement des lèvres qui 
sont tout à fait normaux, mais 
qui ne doivent pas vous créer 
d›inconfort.

La mayonnaise : à conserver 
entre 0 et 4 °C

L’Agence française de 
sécurité sanitaire des aliments 
(Afssa) conseille de garder la 
mayonnaise maison 24 heures 
après sa préparation. Elle doit 
impérativement être conservée 
dans un récipient hermétique qui 
sera placé au réfrigérateur. À l’air 
libre, la mayonnaise risquerait 
de développer une odeur et un 
aspect inhabituel, de même que 

des moisissures.
La confiture : tout dépend du 

taux de sucre
Si votre confiture contient plus 
de 60 % de sucre, il est possible 
de la conserver à température 
ambiante. Le sucre est un 
conservateur naturel. Plus la 
confiture contient de sucre, 
plus elle se gardera longtemps. 
En cas de doute, consultez les 
indications sur l’étiquette du 
pot. La mention «À conserver 

réfrigéré» est parfois présente. 
Une confiture qui est préparée 
avec peu de sucre et qui reste 
à l’air libre verra des bactéries 
proliférer.

La salade : ses feuilles 
s’abîment à l’air libre !

Connues pour être fragiles, les 
feuilles de salade doivent être 
consommées le plus rapidement 
possible. Au réfrigérateur, elles 
peuvent se conserver pendant 
environ une semaine dans le 

bac à légumes. À noter que 
l’air et la température ambiante 
abîment la salade ! Vous verrez 
que les feuilles se flétrissent et 
noircissent. Leur côté croquant 
disparaît et leur goût est altéré.

Les produits laitiers : la 
chaleur les fragilise !

Il est indispensable de placer 
les yaourts au réfrigérateur, 
idéalement à une température 
de 4 °C ou moins, pour éviter 
de provoquer une intoxication 

alimentaire. Un yaourt qui 
reste à l’air libre se détériore 

très rapidement : vous verrez 
apparaître de la moisissure en 

quelques jours. Il en va de même 

pour les fromages. Ils peuvent 

rester à température ambiante si 

celle-ci n’excède pas 10 °C. Si 
elle est supérieure, la moisissure 

commencera à apparaître.

5 fruits et légumes qu’il ne faut pas congeler

10 astuces pour repulper ses lèvres naturellement

Conservation : 4 aliments à ne pas laisser à l’air libre
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Neuf équipes théâtrales 
nationales concourent 
pour le prix du Masque 

d’or, dans le cadre de la 15e 
édition des Journées nationales 
du théâtre pour enfants, 
ouvertes mardi en présence 
de personnalités artistiques et 
théâtrales de différentes régions 
du pays.
La cérémonie d’ouverture, 
qui s’est déroulée au centre 
culturel de Boudouaou, a été 
annoncée par une représentation 
théâtrale honorifique intitulée 
«La porte de la liberté», de 
l’équipe de la Perle venue de 
Batna, suivie d’un festival qui 

a parcouru les rues de la ville, 
et auquel plusieurs associations 
et organisations de la société 
civile ont participé.
Dans une déclaration à l’APS, 
le responsable de l’Association 
du théâtre Boudouaoui, Zougari 
Redouane, organisateur de 
l’événement, a affirmé que 
cette manifestation de quatre 
jours (du 16 au 20 août), était 
marquée par la participation 
de neuf œuvres théâtrales de 
huit wilayas, à savoir : Médéa, 
Tiaret, Djelfa, Batna, Tlemcen, 
Oran, Skikda et Boumerdès, en 
plus de la Tunisie, comme invité 
d’honneur.

M. Zougari a également fait 

savoir que cet événement 

serait sanctionné par le Prix du 

«Masque d’or» qui sera discerné 

au meilleur spectacle, au 

meilleur thème et aux meilleurs 

acteurs.

Au programme de cet 

événement figurent également 
des workshops pour les enfants 

dans les domaines du tournage, 

de l’écriture dramatique et 

de la chorégraphie, ainsi que 

des concours intellectuels et 

culturels notamment pour les 

enfants.

Début mars, quand l’avancée de 
l’armée russe dans la région de 
Zaporijjia semblait inéluctable, 
Natalia Tcherguik a pris la route 
vers l’ouest: dans son camion, 
une tonne de tableaux, d’armes 
de collection et de céramiques 
du 17e siècle. 
« Nous avons fait 1 000 
kilomètres en cinq jours. C’était 
un voyage épouvantable, nous 
roulions avec des avions passant 
au-dessus de nos têtes sans même 
savoir s’ils étaient ukrainiens », 
se souvient cette femme de 50 
ans, commissaire d’exposition 
du musée de Khortytsia. 
« Le plus difficile, c’était de 
convaincre les gens aux barrages 
de ne pas fouiller les collections 
et de laisser passer le camion au 
plus vite », poursuit-elle. 
L’île-musée de Khortytsia, sur le 
fleuve Dnipro, fut occupée dès 
le 16e siècle par les cosaques 
ukrainiens, qui en firent leur 
base jusqu’à sa destruction par 
l’impératrice russe Catherine II 
en 1775. 
C’est là que vit le jour la 
première « Sitch » zaporogue, 
un régime politique pratiquant 
la démocratie directe. 
C’est « un lieu sacré pour 
l’histoire de l’Ukraine », confie 
Maksym Ostapenko, 51 ans, qui 
dirige le musée créé sur place, 
un haut-lieu culturel ukrainien 
abritant notamment des dizaines 
d’objets historiques trouvées au 
fil des fouilles archéologiques. 
« Plan d’évacuation »  
Originaire de la région, M. 
Ostapenko a rejoint l’armée 
ukrainienne au début de 
l’invasion russe, comme la 
plupart de ses collègues. Mais 
ils n’ont pas abandonné leur 
musée pour autant. 

« A vrai dire, nous avions 
esquissé un plan d’évacuation 
en 2014, après l’annexion de la 
Crimée » par la Russie, reprend 
M. Ostapenko: »Nous avions 
élaboré une ‘liste prioritaire’ 
d’une centaine d’œuvres, les 
plus précieuses, qui devaient 
être évacuées en cas de danger 
». 
« Le patrimoine culturel ne 
peut pas être reconstitué. Nous 
sommes obligés de prendre 
des précautions », insiste le 
directeur. 
Dès le 23 février, deux jours après 
un discours de Vladimir Poutine 
laissant peu de doutes quant à la 
réalité de l’invasion, les équipes 
du musée commençaient à 
démonter les collections. Quand 
l’offensive de Moscou a été 
lancée le lendemain, c’est sous 
les pilonnages russes qu’ils 
démarraient l’évacuation. 
Arrêtée une quarantaine de 
kilomètres au sud de Zaporijjia, 

l’armée russe n’a finalement pas 
pris possession de Khortytsia 
même si trois missiles sont 
tombés sur l’île, sans toucher 
les bâtiments du musée. 
La « Sitch Kamianska », une de 
ses filiales située plus au sud, 
dans la région de Kherson, où fut 
pensée la première Constitution 
ukrainienne, a en revanche été 
rapidement occupée par les 
troupes russes. 
« Le personnel n’a plus d’accès 
au site. D’ailleurs, nous n’avons 
plus de contact avec nos 
collègues depuis un moment », 
déplore M. Ostapenko. 
Pillage 
D’après l’Unesco, 175 sites 
culturels ont été endommagés 
en Ukraine depuis le début 
de l’invasion le 24 février. 
Le ministère ukrainien de la 
Culture considère qu’environ 
100 musées, et près de 17 000 
objets du patrimoine culturel, 
se trouvent dans les territoires 

occupés. 
À 60 kilomètres de Khortytsia, 
Vassylivka, proche de la ligne de 
front, a été occupée par l’armée 
russe dans les premiers jours de 
l’invasion. 
La ville héberge le manoir de 
Popov, une étrange bâtisse 
néogothique datant du 19e 
siècle et endommagée par des 
tirs début mars. 
Une partie de l’équipe du musée 
a décidé de rester. Sa directrice 
Anna Golovko, 39 ans, vit à 
Zaporijjia mais tente de garder 
le contact avec ses collègues. 
« Ils font tout pour préserver 
les bâtiments mais ça reste 
extrêmement compliqué. Dès 
qu’ils recouvrent une fenêtre, 
un nouveau bombardement la 
fait sauter », confie-t-elle. 
L’équipe du musée n’a pas 
eu le temps d’évacuer hors 
des territoires occupés les 
collections du manoir qui, dès le 

lendemain de la chute de la ville, 

a reçu la visite de militaires 

russes cherchant, selon Mme 

Golovko, à piller les bâtiments. 

Début août, deux de ses 

collègues ont été emprisonnés 

quatre jours et interrogés pour 

qu’ils dévoilent l’emplacement 

des collections, ajoute-t-elle. 

Quant à Natalia Tcherguik, 

elle est revenue vivre à 

Zaporijjia après son périple 

dans l’ouest mais confie que le 
sort du patrimoine ukrainien, 

notamment dans les régions 

occupées, est une question « 

douloureuse, omniprésente » 

pour elle. 

« Si nous n’arrivons pas à sauver 

notre patrimoine culturel, la 

victoire de l’Ukraine ne vaudra 

rien ».

Dans le sud de l’Ukraine, sauver le patrimoine
 culturel à tout prix

Journées nationales du théâtre pour enfants à Boumerdès 

9 équipes en lice pour le Masque d’or
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Dans son livre « 
Féminismes et pop 
culture », la journaliste 

Jennifer Padjemi décrypte la 
façon dont la culture populaire 
s’empare des sujets de société 
et des mouvements Black Lives 
Matter ou #MeToo.
Quand Beyoncé ponctue son 
titre Flawless d’un extrait du 
discours « Nous sommes tous 
des féministes » de l’écrivaine 
nigériane Chimamanda Ngozi 
Adichie ou quand Rihanna lance 
une marque de maquillage pour 
toutes les carnations, est-ce le 
féminisme qui triomphe ou est-
ce avant tout le business de ces 
femmes puissantes ? Les deux. 
« La pop culture et les causes 
féministes se nourrissent l’une 
l’autre », assure Jennifer Padjemi, 

auteure du livre Féminismes & 
pop culture.
« Les sujets de société ont 
besoin d’être visibilisés par des 
médias accessibles », estime 
cette journaliste française née au 
Togo d’un père béninois et d’une 
mère togolaise. N’en déplaise à 
ceux qui voudraient opposer une 
culture noble, digne de porter ces 
combats, à une autre… « Son 
féminisme n’est pas le mien », 
avait ainsi lâché Chimamanda 
Ngozi Adichie trois ans après la 
sortie de la chanson de Beyoncé.
« Je trouve ça dommage, 
avoue Jennifer Padjemi. En 
décrédibilisant certaines 
personnes, on recréé la 
hiérarchie, le système de castes, 
qui prévaut dans le racisme. Ça 
peut être très dangereux. » Mais 

cette spécialiste de la culture et 
des questions de société rappelle 
que le duel entre les deux stars 
n’a réellement existé que dans 
les médias. Et que Chimamanda 
Ngozie Adichie a finalement 
reconnu dans les colonnes de 
Jeune Afrique que Beyoncé avait 
contribué à porter son message.
Black Lives Matter et #MeToo
Le féminisme n’en est pas à 
un paradoxe près. « Le mien 
est à la fois constant, évolutif, 
contradictoire, ambivalent et 
loin d’être parfait », reconnaît 
d’emblée Jennifer Padjemi. Il 
ne se limite en tout cas pas à une 
question de genre et englobe un 
mouvement beaucoup plus large, 
en faveur de l’inclusion. Tout au 
long de son livre, comme dans 
son podcast « Miroir, miroir » sur 
les représentations et le corps, 
ce sont le racisme, les violences 
sexuelles, l’homophobie, la 
grossophobie ou les questions de 
santé mentale qui sont explorés.
Des thèmes sur lesquels la 
pop culture ne peut plus faire 
l’impasse. Black Lives Matter, 
#MeToo (dont on apprend qu’il a 
en réalité été lancé dès 2006 par 
l’activiste noire Tarana Burke 
pour les victimes des quartiers 
défavorisés américains) et de 
nombreux autres mouvements 
d’affirmation de soi et de 
libération de la parole sont passés 
par là.
« Rihanna l’a compris, Netflix 
l’a compris », souligne Jennifer 

Padjemi. Sans illusions : « Parce 
que c’est de l’argent qui est en jeu. 
» Attention donc au femwashing. 
Les marques, les entreprises ou 
les artistes qui se font le porte-
étendard de messages engagés 
agissent-ils d’abord pour changer 
les choses ou pour générer des 
profits ? Ne participent-ils pas 
eux-mêmes à l’exploitation des 
femmes ou des populations les 
plus vulnérables ?
Si Jennifer Padjemi donne 
des clés pour ne pas se laisser 
manipuler, elle rembobine avec 
un plaisir non dissimulé les 
années 2010, une décennie de 
création et d’images qui a enfin 
fait émerger des personnalités 
ou des personnages issus de la 
« diversité » à leur juste place, 
c’est-à-dire à l’égal des autres, et 
libérés des stéréotypes.
Car cette Française aux 
origines africaines, très active 
sur les réseaux sociaux, et 
particulièrement combative dans 
la mêlée des débats de société, 
fait partie d’une génération 
qui a soif de représentation : « 
Pourquoi ai-je passé la majeure 
partie de ma vie à ouvrir un 
livre, un magazine, regarder 
une série, aller au cinéma, sans 
jamais voir des femmes noires, 
comme moi ou différentes, qui 
partagent les mêmes passions, 
ou d’autres, avec des intérêts 
qui ne se réduisent pas à des 
caricatures malveillantes, fausses 
et dangereuses ? » pointe-t-elle 

dans cet essai très personnel.
Véritable encyclopédie vivante 
des séries, elle nous guide à 
travers les épisodes les plus 
marquants des productions de 
la puissante Shonda Rhimes, 
Grey’s Anatomy puis Scandal et 
How to get away with murder 
où des femmes noires, Kerry 
Washington et Viola Davis, 
tenaient le premier rôle. Elle 
revient sur le phénomène Black 
Panther et défend le succès 
d’Aya Nakamura ou de la 
Franco-Sénégalaise Maïmouna 
Doucouré, réalisatrice du long-
métrage Mignonnes, cibles de 
nombreuses attaques.
Si la pop culture exerçait 
jusqu’ici son influence du Nord 
vers le Sud, la journaliste estime 
que la tendance est en train de 
s’inverser. Quand Beyoncé s’est 
tournée vers le continent, avec 
l’aide d’une fixeuse ghanéenne, 
Sharifah Issaka, pour son album 
Black is king, ce n’était pas pour 
faire la charité : « Cet album, 
c’était un échange de bons 
procédés. Les artistes africains 
n’attendent plus les Américains, 
ce sont les Américains 
qui viennent chercher un 
renouvellement artistique en 
Afrique. »
Pour Jennifer Padjemi, le 
continent va certainement 
devenir un passage obligé dans 
les tournées de Queen B.

Yvan Buravan avait 27 ans. 
Musicien, chanteur né au 
Rwanda, il avait une belle 
et longue carrière devant 
lui. Il avait remporté le Prix 
Découvertes RFI en 2018 et 
faisait donc partie de la famille 
RFI. Il est décédé en Inde cette 
nuit des suites d’un cancer du 
pancréas.
Il aura tout fait très jeune : la 
danse folklorique, le chant, 
les concours de jeunes talents, 
encouragé par sa famille. 
Après le lycée, il s’inscrit à la 
Kigali Music School, sûr de 
son chemin. Il n’a que 20 ans. 
Son titre Malaika sort l’année 
suivante et est un véritable 
succès non seulement au 
Rwanda mais au-delà, dans les 
pays limitrophes. Ses prestations 
sont acclamées par le public. 
À l’été 2018, il se produit en 
Belgique puis au Burundi. C’est 

dans ce début de carrière qu’il 
entre dans la famille des artistes 
qui comptent pour Radio France 
Internationale. Il devient ainsi 
le premier artiste rwandais à 
remporter le Prix Découvertes 
depuis sa création en 1981.
Reçu dans les studios de RFI, 
il parlait de sa vocation, de ses 
débuts dans le milieu artistique, 
mais également de ses 
engagements. Toutes les équipes 
de RFI avaient pu apprécier 
son professionnalisme, son 
humilité et surtout sa passion 
pour la musique qu’elle soit 
traditionnelle ou urbaine.
Viendra ensuite The Love 
Lab, composé de 17 titres. Un 
album sur le thème de l’amour 
avec des touches de r’n’b et de 
musique urbaine. C’est le cas 
de l’excellent Oya, ou encore 
du très dansant Garagaza. On y 
retrouve des collaborations avec 

une pléiade d’artistes comme 

les chanteuses Charly & Nina, 

Gakondo, Victor Rukotana, et 

Oncle Austin. 

Puis vint le moment du deuxième 

album. Il se met au travail à 

Kigali après une ultime date en 

Suède en février 2020, en pleine 

pandémie. Ce sera Twaje, aux 

sonorités afropop et afrobeat 

qu’il relie à sa culture rwandaise. 

Sur Ye Ayee, on retrouve le 

rythme ikinimba du nord du 

pays. Sur VIP, on le retrouve en 

duo avec Ish Kevin, représentant 

de la nouvelle génération de 

rappeurs rwandais. Il collabore 

également avec ses compatriotes 

DJ Marnaud et Ritu Joel sur 

Impore dont l’énergie rappelle 

le dancehall jamaïcain.

De Black Panther à Beyoncé, la pop culture change 
les mentalités

Mort du chanteur rwandais Yvan Buravan, 
lauréat du Prix Découvertes RFI 2018
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Après plusieurs se-
maines sans publica-
tions sur les réseaux 

sociaux, la star de Spider-Man, 
Tom Holland, a finalement 
annoncé son départ d’ Insta-
gram dans une vidéo publiée 
le dimanche 14 août, rapporte 
le Huffington Post. Dans ce 
réel, déjà vu plus de 20 mil-
lions de fois, l’acteur a mis en 
avant l’influence négative des 
réseaux sociaux sur sa santé 
mentale.
« J’ai pris une pause des ré-
seaux sociaux, pour ma santé 
mentale », a d’abord expliqué 
l’ acteur. « Je trouve qu’Insta-
gram et Twitter sont trop pre-

nants, trop accablants, je me 
laisse submerger et je vrille 
quand je lis des choses sur moi 
en ligne. À la fin, ça affecte ma 
santé mentale, donc j’ai décidé 
de revenir en arrière, et de sup-
primer les applications », a-t-il 
ensuite développé.
Mieux intégrer la santé mentale
Mettant en avant son combat 
pour une meilleure prise en 
compte de la santé mentale, 
l’acteur britannique a mentionné 
dans sa publication l’associa-
tion Stem4 qui travaille à aider 
les adolescents à ce sujet. « Il y 
a une terrible stigmatisation de 
la santé mentale. Et je sais que 
demander de l’aide, chercher de 

l’aide, n’est pas quelque chose 

dont on devrait avoir honte, 

mais c’est plus facile à dire qu’à 

faire », a-t-il assuré.
Tom Holland s’était déjà ex-

primé à ce sujet concernant les 

adolescents dans plusieurs inter-

views. À ces occasions, il avait 
confié avoir été victime de har-
cèlement à l’école car il faisait 

de la danse plus jeune. « Pour 
des gamins de 10 ans qui jouent 

tous au rugby, Tom Holland qui 
fait du ballet au gymnase n’est 
pas si cool », avait-il raconté au 

magazine GQ Style en 2019.

En juillet, Amber Heard a fina-
lement décidé de faire appel du 
verdict prononcé lors du procès 
qu’elle et son ex-mari Johnny 
Depp s’étaient mutuellement 
intentés pour diffamation. À 
l’issue de ce procès très média-
tisé, elle avait été condamnée à 
payer une lourde somme à son 
ex. Et Johnny Depp avait été 
jugé responsable de diffamation 
par l’intermédiaire de propos 
tenus dans la presse par l’un de 
ses conseils.
Lundi 15 août, l’actrice a an-
noncé qu’elle avait engagé une 
nouvelle équipe d’avocats pour 
l’épauler dans cette nouvelle 
manche de la bataille judiciaire 
que se livrent les anciens époux. 
David L. Axelrod et Jay Ward 
Brown sont ses nouveaux re-
présentants, rapporte Deadline. 

Toutefois, Ben Rottenborn, qui 
était son avocat pendant le précé-
dent procès, reste dans l’équipe 
des défenseurs en tant que co-
conseil. En revanche, son autre 
avocate, Elaine Bredehoft, se 
retire. David L. Axelrod et Jay 
Ward Brown sont bien connus 
pour avoir brillamment défendu 
le New York Times contre Sarah 
Palin qui accusait le quotidien 
de… diffamation.

Liberté d’expression
Amber Heard a confié à son 
porte-parole le soin d’expliquer 
ce changement d’équipe. Dans 
une déclaration adressée à plu-
sieurs médias, celui-ci déclaré à 
propos de la procédure d’appel 
: « Lorsqu’il s’agit de protéger 
le droit fondamental de la liberté 
d’expression, nous considé-
rons la décision du jury – pour 

paraphraser une citation célèbre 
– non pas comme le début de la 
fin, mais simplement comme la 
fin du début. Un tribunal diffé-
rent justifie une représentation 
différente, d’autant plus que tant 
de nouvelles preuves sont main-
tenant révélées. »
Dans une déclaration commune, 
les deux nouveaux conseils de 
l’actrice, David Axelrod et Jay 
Brown ont expliqué quant à eux 
que ce nouveau procès aurait des 
implications de haut niveau. « 
Nous sommes heureux de pou-
voir représenter Mme Heard 
dans cet appel, car il s›agit 
d›une affaire qui a des implica-
tions importantes sur le premier 
amendement pour chaque Amé-
ricain », ont-ils écrit. Rien de 
moins !

Parfois, il faut prendre les 
choses en main pour réaliser ses 
rêves, même lorsqu’on est une 
star absolue comme Dwayne 
Johnson. C’est ce que l’acteur 
a révélé dans un entretien pour 
Vanity Fair à l’occasion de 
la sortie prochaine de Black 
Adam, son « projet-passion » 
dont il ne cesse de parler sur 
les réseaux sociaux depuis plu-
sieurs années. Alors que le per-
sonnage, une sorte d’antihéros 
surpuissant, devait apparaître 
dans Shazam !, sorti en 2019, 
la star a milité pour qu’il ait son 
propre film.
« Lorsque la première version 
du film nous est parvenue, il 
s’agissait d’une combinaison de 
Black Adam et de Shazam : deux 
histoires d’origine dans un seul 
film. Mais c’était le but, donc ce 

n’était pas une surprise totale. 
Mais quand j’ai lu ça, j’ai su dans 
mes tripes que nous ne pouvions 
pas faire ce film comme ça. Nous 
rendrions un très mauvais service 
à Black Adam », a-t-il expliqué. 
Et de poursuivre : « J’ai dit : «Je 
dois partager mes idées ici». Tout 
le monde pensait : «Ce scénario 
est génial, allons faire ce film». 
J’ai dit : «Je pense vraiment que 
vous devriez faire Shazam, faire 
ce film seul, dans le ton que vous 
voulez. Et je pense qu’on devrait 
aussi le séparer.» »
Sûr de lui
De fait, en 2017, le Hollywood 
Reporter avait révélé que Sha-
zam ! et Black Adam seraient 
bel et bien deux films séparés, 
contrairement à ce qui avait été 
envisagé par DC et la Warner 
jusque-là.

La star était attachée à plusieurs 
projets avec le studio depuis 
quinze ans, mais, entre-temps, la 
célébrité de Dwayne Johnson n’a 
cessé de grandir. En faire un su-
per-méchant, au second plan de 
héros interprétés par des acteurs 
moins connus que lui, comme 
Zachary Levi, qui incarne Sha-
zam, aurait de toute façon été 
une mauvaise décision de busi-
ness. Reste désormais à savoir 
comment Black Adam va se 
comporter au box-office. D’après 
les premières rumeurs, relayées 
sur de nombreux sites spécia-
lisés, le film n’aurait pas reçu 
que des éloges et les premiers 
screen-tests seraient décevants. 
Mais The Rock peut-il encore 
échouer?
Réponse le 19 octobre prochain 
en salles.

Tom Holland quitte Instagram pour sa « santé mentale »

Amber Heard a décidé de changer d’avocats 
pour son procès en appel contre Johnny Depp

Dwayne Johnson révèle comment il a convaincu la Warner 
et DC de donner son propre film à « Black Adam »
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La sélection 
algérienne de 
kick-boxing et 

full-contact a décroché 
trois médailles de bronze 
lors des épreuves Jeux de 
la Solidarité Islamique, 
qui se déroulent à Konya 
(Turquie).
Les trois breloques en 
bronze ont été obtenues 

par Mazigh Ragueb (full-
contact, -81 kg), Hamza 
Hattab (full-contact, -67 
kg) et Houssemeddine 
Ahmed Yahia (low-kick, 
-60 kg).
Avec ces trois nouvelles 
médailles, la moisson 
algérienne s’élève 
désormais à 29 breloques (7 
or, 9 argent, et 13 bronze).

Une commission 
d’enquête a 
été installée et 

dépêchée, mardi sur les 
lieux de l’incendie qui s’est 
déclaré, lundi, au niveau de 
la station de ravitaillement de 
la raffinerie pétrolière de la 
zone industrielle de Skikda, 
indique un communiqué du 
Groupe Sonatrach.
«Suite à l’incident qui s’est 
produit le 15 août 2022 
au niveau de la station 
de ravitaillement de la 
raffinerie pétrolière de la 
zone industrielle de Skikda 
et conformément aux 
procédures réglementaires 
internes en vigueur, 
Sonatrach annonce avoir 
installé une commission 
d’enquête qui a entamé 
ses tâches, ce jour, pour 
déterminer les causes de 
cet incident qui a provoqué 
la mort d’un ouvrier 

contractuel avec l’une des 
sociétés sous-traitantes, 
après avoir succombé à ses 
blessures», lit-on dans le 
communiqué.
Quant à l’état de santé 
des deux autres blessés 
hospitalisés, Sonatrach a 
rassuré que «l’un d’eux a 
quitté l’hôpital et se porte 
bien, tandis que le deuxième, 
atteint d’une fracture au 
niveau de la jambe, s’est 
fait opéré avec succès et 
se trouve toujours sous 
surveillance du staff médical 
du CHU d’Annaba et son 
état de santé s’améliore».
Après avoir salué «l’élan de 
sympathie et de compassion 
des citoyens exprimé 

sur sa page Facebook», 
le Groupe Sonatrach a 
réaffirmé que «l’incident a 
été immédiatement maitrisé 
grâce aux compétences et 
professionnalisme des agents 
et des unités d’intervention 
de la sécurité industrielle au 
niveau de la zone industrielle 
de Skikda», mettant en avant 
que «le respect des mesures 
de prévention et de sécurité 
demeure les principales 
priorités du Groupe».
Pour rappel, Sonatrach 
avait annoncé, lundi, que 
l’incendie qui s’était déclaré 
à 15h05 a été maitrisé par les 
unités d’intervention de la 
sécurité interne du Groupe, 
affirmant qu’»aucune 
perte matérielle n’a été 
enregistrée» et que «les 
unités de production du 
complexe sont toujours en 
marche».

Le Groupe Sonatrach 
a annoncé lundi dans 
un communiqué la 

maîtrise d’un incendie qui 
s’est déclaré dans la zone 
industrielle de Skikda.
«Un incendie s’est déclaré 
ce jour à 15h05 dans la 
zone industrielle de Skikda 
au cours d’une opération de 
ravitaillement en +Xylène+ 
d’un camion au niveau de 

la station de ravitaillement 
de la raffinerie RA1K», lit-
on dans le communiqué.
«L’incident a été 
immédiatement maitrisé 
par les unités d’intervention 
de la sécurité interne 
de Sonatrach», note le 
communiqué.
La même source qui a fait 
état de «trois personnes 
atteintes de brûlures 

à différents degrés, 
évacuées en urgence vers 
l’hôpital de Skikda», 
a précisé qu’»aucune 
perte matérielle n’a été 
enregistrée».
«Les unités de production 
du complexe sont toujours 
en marche et continuent de 
travailler normalement», 
a ajouté le Groupe 
Sonatrach.

Dix (10) incendies 
sont en cours dans 
plusieurs wilayas 

du nord du pays, selon un 
bilan de la Protection civile, 
relevant que les efforts se 
poursuivaient pour venir à 
bout de 8 incendies tandis que 
les deux autres demeurent 
sous surveillance.
Ce point sur la situation des 
incendies au niveau national 

jusqu’à 10h de ce matin, a fait 
état de «8 incendies sur 10 en 
cours d’extinction, et de deux 
autres sous surveillance».
Selon la même source, 
l’opération d’extinction se 
poursuit pour éteindre ces 
incendies enregistrés dans 
les wilayas d’El Tarf, Tizi 
Ouzou, Tipasa, Skikda, Souk 
Ahras et Annaba.
Les agents de la protection 

civile «déploient de grands 
efforts dans cette opération», 
selon la même source, 
rappelant la mobilisation de 
«tous les moyens matériels 
et humains, notamment lors 
de l’opération d’extinction 
menée par l’unité aérienne 
de la protection civile et 
l’armée nationale populaire 
(ANP) dans la wilaya de 
Skikda».
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Jeux de la Solidarité 
Islamique 2022 / Kick-boxing : 

L’Algérie décroche trois 
médailles de bronze

Sonatrach: 

Une commission d’enquête suite à l’incendie 
dans la zone industrielle de Skikda

Sonatrach:

Un incendie dans la zone industrielle de Skikda maîtrisé

Feux de Forêt :

Poursuite des efforts pour l’extinction de 8 incendies


